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НАДОИ
РАСТУТ

Организованно переве
ли скот В' летние лагеря 
животноводы Песочного- 
реловскОй молочнотовар
ной фермы совхоза 
«Ювалинский», где заве
дующей В. А. Журавлева. 
Правда, в первый .«день 
надои несколько снизи
лись, Но затем дело стало 
заметно поправ.ляться. И 
не удивительно: на пастби
щах высокий Травостой, 
пастьба ведется круглосу
точно. Первенство в со
ревновании удерживает 
доярка Ю. И. Клочкова. 
Она ежедневно надаивает 
от каждой коровы по 13,5 
килограмма молока.

Н. АЛЕКСАНДРОВА.
Кожевниковский район.' .

В . О Б К О М Е  К П С С , О Б Л И С П О Л К О М Е . О Б Л С О В П Р О Ф Е  И  О Б К О М Е  В Л К С М

К Т О  П О Б Е Д И Л  В Р Е Ш А Ю 1 Ц И Е  Д Н К ?
06 итогах областного социалистического соревнования районов/совхозов и колхозов на весеннем севе с 28 мая по 4 июня 1973 г.

Рассмотрев представлен
ные -^тастным управлением 

•сельского хозяйства, ,;С^лас,т- 
ным производственным объе
динением совхозов, обкомом 
профсоюз^а рабочих и служа-, 
щих сельского хозяйства и 
заготовок материалы по'ито-, 
гам областного социалисти
ческого соревнования на ве
сеннем севе в период с 28 
маЯ'Но 4 июня 1973, года, 
бюро обкома КПСС, .испол
ком областного Совета 'Депу
татов : трудящихся,, ПРСЗИ- 
диум обясовпрофа -v и '.бюро 
обкома ВЛКСМ признали 
победителями! •

ПО ю ж ной ЗОНЕ
Первомайский район (се

кретарь райкома КПСС 
М. ,И. Никулин, председа
тель райисполкома В. Г. 
Кулманаков, начальник рййг 
онного' управления сельского 
хозяйства А. Г. Давыдович, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок Н. Я. Герасимов, сек
ретарь райкома ВЛКСМ 
М. М. Журавлев).

Район первым в области 
выполнил-, план сева яровь1х 
■зерновых культур.\ В хозяй

ствах района внесены мине
ральные удобрения на пло
щади 2 1  тысяча гектаров, в 
том числе на трех тысячах 
гектаров проведена подкорм
ка оВимой ржи, что составля
ет 70 процентов к плану.

Первомайскому району 
оставлено , переходящее 
Красное знамя ' обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Томскую государственную 
сельскохозяйственную опыт
ную станцию (директор Л.-Д. 
Анохин, секретарь парткома 
А. П: Макси.мов, председа

тель рабочего комитета 
В. И. Сажин, секретарь ко
митета ВЛКСМ  Ю. Н. Тяпи- 
чев).

План сева яровых зерно- 
вых культур коллектив вы
полнил с высоким агротехни
ческим качеством, План по  ̂
садки картофеля выполнен 
на 81 процент, сева кукуру
з ы —  на 71 процент. Мине- 
ралиные удобрения внесены 
на 1 2  тысячах гектаров.

обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное из сов
хоза ■«Тахтамышевский» 
Томского района.

ПО с е в е р н о й  ЗОНЕ

Томской государственной 
сельскохозяйственной опыт
ной станции присуждено пе
реходящее • Красное знамя

Молчановский район (сек
ретарь райкома КПСС М. И. 
Ромашов, председатель рай
исполкома Г. С. Извеков, на
чальник районного управле
ния сельского хозяйства 
В. А . Демешкин, председа
тель райкома профсоюза ра
бочих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок Н. С. 
Аристов, секретарь райкома

ЛЕТО -  СТРАДА ЖИВОТНОВОДОВ

Будем соревноваться
Животноводы колхоза 

имени Фрунзе Зырянскбго 
района и колхоза «Гигант» 
Шегарского района выступи
ли инициаторами соревнова
ния за получение летом вы
соких надоев.

Подсчитав свои возможно
сти, мы,’ животноводы кол
хоза имени X X II съезда 
КПСС Зырянского района, 
также приняли высокие обя
зательства на летний пе
риод и решили соревновать
ся с животноводами колхоза 
имени Фрунзе. За 4 Месяца 
в нашем колхозе получено 
от каждой коровы по 803 
килограмма молока, что со
ответствует уровню прош
лого года. Но обязательство 
мы не выполнили: обещали
надоить на каждую корову 
на 67 килограммов больше. 
Сейчас работаем над тем, 
чтобы за лето взять макси
мальное количество продук
ции.

Несмотря на трудности

переходного периода, вы
званные недостатком кор
мов, в нашем колхозе спад 
надоев не наблюдается. В 
среднем от каждой коровы 
сейчас получаем в сутки бо
лее 1 0  килограммов молока.

30 мая скот вывели на 
пастбища. Этому предшест
вовала большая подготови
тельная работа. Дойное ста
до в 740 голов разбито на 6  
гуртов. Своевременно были 
оборудованы места летних 
доек: отремонтированы и
приведены в порядок загоны, 
установлено доильное ббору- 
дование, налажено электро- 
и водоснабжение. В полевых 
вагончиках всегда можно уз
нать об обязательствах и те
кущих делах животноводов, 
отдохнуть в свободное вре
мя.

Особое внимание уделяем 
зеленому конвейеру. Специ
ально для скармливания ско
ту в хозяйстве посеяно 1 0 0  
гектаров озимой ржи, 160

гектаров многолетних трав, 
35 гектаров. кукурузы. Есте
ственные пастбища подкорм
лены минеральными удобре
ниями. Круглые сутки скот 
будет находиться / на паст
бище, а как только удли
нятся ночи, организуем под
возку зеленого корма в заго
ны. Дойка будет трехразо
вой.

Мы считаем, что эти меры 
яЬ'зволят нам за 4 месяца 
пастбищного периода надб
ить от каждой коровы По 
1.350 килограммов молока. 
Это иа 18 килограммов боль
ше, чем получено за июнь— 
сентябрь прошлого года. Го
сударству продадим 885 
тонн молока (рост по сравне
нию с прошлым Годом —  19 
процентов).

Правление колхоза и пар
тийный комитет разработали 
и утвердили условия сорев
нования на пастбищный пе
риод. Например,-доярка, на

доившая за икхрь— сентябрь 
не менее 1.550 мйилограммов 
молока от коровы, получит 
дополнительное денежное 
вознаграждение в сумме 75 
рублей. Такую же премию 
получит окотник-шастух, ко
торый .обеспечит от каждой 
из коров закрепленного за 
ним гурта надой не менее 
1.500 килограммов.

Обилие сочных кормов, 
строгое соблюдение распо
рядка дня и правил пастьбы, 
действенное соревнование 
помогут нам преодолеть от
ставание, создать хорошую 
основу для успешного вы
полнения принятых обяза
тельств —  получить в теку
щей? году по 3.100 килограм
мов йолока 'ОТ каждой коро-
‘ВЫ.- *  ........ ......  ' • ■

Р . Х АН , 
главный зоотехник Кол
хоза имени X X II съезда 

КПСС Зырянского 
района;

А . РУСИ Н О ВА, 
зоотехник-селекционер;

А . Ч А РЫ К О В А , Н. С А 
ФОНОВА, В. СЛИВКИ- 
НА, М. KPECTH H H H Ai 

доярки;
А . РУБЦОВ, И. ЧЕЛЯ- 

ДИНОВ, скотники- 
пастухн.

й

Четвертый год работает дояркой в совхозе имени X X II 
съезда КПСС Кржевниковского района Вера Кравдова. 
В третьем году пятилетки она взяла обязательство полу
чить по 3.000 килограммои молока от каждой закреплен
ной за ней кбровы. ]№рп>-труда прилагает молодая до
ярка, чтобь! ДОСТИЧЬ’ иаме’чеяного рубежа.’ Ежедневно она 
надаивает в среднем по 13— 15 килограммов молока от 
коровы.

■; Фото Е. Лисицына.

Л е с н о й
Ш Т А Б

РЕДАКЦИИ РАСЧЕТ M I
Л е с п р о м х о з  п о г а ш а е т  з а д о л ж е н н о с т ь  

•  Укрупненные бригады выходят на полугодовой 
рубеж %  Высокий ритм  таежного  д е с а н т а

в нашем коллективе тру
дятся в основном опытные 
кадровые лесозаготовители, 
и каждый из них хорошо зна
ет, что успех в лесу дается 
не просто. Стоит допустить 
просчет, как усилия всех 
пропадут напрасно. Навер
стать же упущенное во мно- - 
го раз сложнее. В-Цройглом 
году мы слишком затянули 
С подготовкой дорог к зим
ним лесосекам, перебазиро
вались туда с /большим 'ойо- 
зданйёМ и, по cyiTH дела,'всю 
зиму-так н не'-смогли нор
мально: организовать работу. 
С .первых месяцев леспром
хоз оказался в долгу по за
готовке древесины..

За четыре месяца Клюк- 
винскии лесопункт, напри
мер, задолжал .7,900 кубо- 
.метргв С апре“Я к н м при 
соединили бывший, Макзыр- 
ский леспромхоз, который 
тоже шел с отставанием. Так 
что к началу мая долг со
ставлял 11.300 кубометров, 
а план по реализаций про
дукции мы недовыполнили 
на 166 тысяч рублей. Все это 

■ поставило под угрозу срыва 
задание первого - полугодия.

Анализируя иЗгогк’четырех 
месяцев, коллектив'' пере
смотрел расстановку сил .■ и 
техники с таким ■ расчетом, 
чтобы с наибольшей эффек
тивностью использовать пре
имущества , летних месяцев. 
Сейчас мы озабочены : . не 
только тем,' чтобы;,' ■'успешно 
выполнять -текущие : планы', 
но и прилагаем’ .-усилия, для 
погашения долга. , В мае 
нам удалось заготовить и вы
везти дополнятельно. 4.800 
кубометров древ'есины, -в

том числе 1 . 2 0 0  кубометров 
деловой. В июне намерены 
закрепить взятый темп.

В леспромхозе разработа
ны мероприятия, осущест
вление которых обеспечит 
нам выполнение повышенно
го задания и'ПОЗВОЛИТ' пога
сить’ задолженность. Во вто
ром квартале нужно загото
вить и вывезти;. 95; тысяч 
кубометров древесины» в ’Tqji 
числе 82, тысячи кубометров 

V деловой, •реализовать про
дукции на’! 1.260 тысяч руб
лей. Подсчитано также, что 
сможет сделать коллектив в 
июле и августе. Клюквнн- 
ский лесопункт имеет доста
точно сил и средств, чтобы 
за этот период,;заготовйть'’‘Н’ 
вывезти 43 тысячи кубометт 
ров древесины, в той; числе 
37 ТЫСЯЧ' деловой, реализо
вать продукции на 618 тысяч 
рублей, Макзырскому . дово
дится задание выдать 29 ты
сяч кубометров древесины, в 
тбм числе 25 тысяч дело
вой, продукции реализовать 
на 414 тысяч рублей. V 

Результаты работы , в мае 
' показьщают, что доведенные 
задания вполне реальны. 'До
полнительно к ;плану- месяца 
предполагалось заготовить 3 
тысячи кубометров древеси
ны; Задание :перекрыто■на 
1.800' кубометров. ‘ В июне 
предполагается дать сверх 
плана 4 тысячи кубометроё,, 
две тысячи-'г-в июле н тыся
чу -— в августе/.При таком 
ритме коллектив ко Дню ра
ботника '‘леса погасит,, долг и ■ 
успешно выполнит план ре/ 
шающег'о' года девятой .няти- 

•, летки. . ‘
На все летние месяцы за

ранее предусмотрена расста
новка людей и техники. Су
точный график леспромхоза 
в . июне и июле —  свыше 
1.500 кубометров,, в августе 
мы должнй в сутки давать 
по 1.240 кубометров. Под
считано, сколько потребует
ся отработать машНно-смен, 
сколько древесины'трелевать 
и какое количество ; ее' уло- 
жить 'Н,'Запас. В 'этом меся
це, например, надо будет с 
учетом задания подтрелевать 
42 тысячи кубометров, в ию
ле —  44 и в августе —  40 
тысяч кубометров. Только 
для того, чтобы погасить за
долженность, .нам надо в' ию
не.'«трелеНать дополнитель
но 9 тысяч кубометров и три 
тысячи ■—' за остальные лет
ние месяцы.

Все лето на нижних скла
дах леспромхоза-будут дейст
вовать 16 разделочных бри
гад. На верхнем складе 
Макзырского лесопункта ‘ в 
июне будет ^дополнительно 
сформирована укрупненная 
бригада, в июле — две и в 
августе —  три.’ 'Всего в лес
промхозе . сейчас должно уча
ствовать в работе 14 бригад, 
'шочти'.столько же в июле, и 

1 2  бригад будет занято на 
верхних складах в августе.

Все эти меры были тща
тельно взвешены руководст
вом леспромхоза^ их рассмат
ривали также на расширен
ном заседании партийного 
комитета и одобрили. Меры 
хорошие, но в конечном: сче
те'вес будет зависеть .. от то
го, насколько четко мы смо
жем соблюдать запланиро
ванную расстановку средств 
производства, насколько точ

но выдержим установленные 
сроки.

Постоянного внимания 
требует сейчас к себе вахто
вый поселок в Алипке. В мае 
он работал неплохо, но что
бы усилить здесь трелевку 
древесины, необходимо в са
мое ближайшее время на
править на нижний склад до
полнительно две, разделоч
ные бригады, позаботиться 
об улучшении бытовых ус
ловий рабочих.

Многое предстоит, сделать 
на Макзырском '"лесопункте. 
В .летние месяцы здесь по
стоянно должно быть заня
то 8  комплексных бригад на 
верхнем складе и шесть— на 
нижнем. В июле и августе 
намечается стрелевать по 16 
тысяч кубометров леса, , а в 
июле — 18 ,, тысяч. ' Одна
ко- к началу июня Макзыр- 
ский лесопункт не смог обе
спечить запланированную 
расстановку средств произ
водства, и это в значитель
ной мере усложняет положе
ние дел.

Вывозка леса в Макзыре 
была приостановлена, с пер
вых чисел»мая. Правда,» к
этому времени там было за
пасено: на ■ нижнем складе 6  
тысяч кубометров. Месячный 
план лесопункт все же вы
полнил. . Однако в- июне . каж
дые: сутки» надо разделывать 
по 600 кубометров древеси
ны, а для этого нужна еще 
одна дополнительная брига
да. В июне Макзыр должен 
дать с учетом погашения 
долга' 14. тысяч кубометров 
леса; • '

Сейчас в тайге на многих 
участках затоплены лесовоз
ные’ дороги. А  на верхних 
складах, леспромхоза лежит 
около 30 тысяч кубометров 
леса. В Макзыре еще в тре
тьей декаде мая должны* бы
ли закончить отсыпку дороги 
и приступить к вывозке. На

мерены были выделить 
здесь 5— 6  автомашин и ор
ганизовать работу в две сме
ны. Однако сделать отсыпку 
грунта не сумели.

На Клюквинском лесо
пункте в летнюю зону не 
смогли вовремя попасть, и 
четыре укрупненные бригады 
добирали лес по старым вы- 

. рубам. На нижнем складе в 
Клюквинке было занято в 
мае 5 бригад. Остальные 
укрупненные бригады рабо
тают в вахтовом поселке 
Алипка. Здесь ' отдельные 
бригады на верхнем складе 
выдают в сутки до 400 кубо
метров, а на нижнем разде
лывают по 150— 200 кубо
метров. Бригадами нижних 
складов руководят раскря
жевщики высокого класса: 
М. Тиханович, Е. Ионов, 
И. Овчинников, В. Мельни
ков. Но до последнего вре
мени преимущества вахтово
го поселка использовались 
далеко не полностью. Лесо
секи здесь хорошие, дороги 
—  тоже, на вьшозку постав
лено 5 новых автомобилей 
«М АЗ-509». КажЦые сутки 
.можно доставлять на нижний, 
склад по 600— 700 кубомет- 
ров. .Такие водители,, как 

' Е. Смышляев, Г. Самойлен- 
' ко, А . Игольников, , за свое 
добросовестное отношение к 
работе, ■ пользуются в лес
промхозе большим авторите
том. Но организована вывоз
ка неудовлетворительно. Че
тырех бригад ■; на никнем 

; складе, далеко яе Достаточно. 
Груженые , машины простан- 

■'ВаК!т,' пока освободятся эста
кады. С. 1 июня здесь долж- 
ны были приступить к раз- 
делке две новые бригады, но 
они еще не сформированы. 
И это происходит в то вре
мя, когда все надежды лес
промхоз возлагает на вахто
вый поселок. А  надеяться 
здесь есть на кого. Очень вы
сокие показатели у комсо-

ВЛКСМ  Д. Ф. Голованов), 
выполнивший план сева яро
вых зерновых культур на 91 
процент (прирост за неделю 
составил 36 процентов).

Молчановскому району 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное из Бакчарского 
района.

Совхоз имени Свердлова 
КривошеИнского района (ди
ректор' И. П. Звягинцев, сек
ретарь парткома В. Д. Кар
пов, председатель рабочего 
комитета Н. Г. Алтухов, зам. 
секретаря комитету ВЛКСМ  
Н. П. Мархель), выполнив
ший план сева яровых зерно
вых культур на 104 процен
та и закончивший сев льна- 
долгунЦа.

Совхозу имени Свердлова 
оставлено переходящее
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

У

*'%, ' '' «

мольско-молодежной брига
ды В. Помыткина. Она зна
чительно перекрыла плано
вое задание и обязательства 
5 ;месяцев. Вместо 16.278 
кубометров заготовила и 
подтрелевала 20.165 ку
бометров древесины. Вторая 
укрупненная . бригада, кото
рую возглавляет А. Ляпко, 
также досрочно выполнила 
майский план и дала сверх 
него свыше тысячи кубомет
ров. С начала года она заго
товила' й стрелевала больше 
17 тысяч кубометров.

По решению бюро обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа наш леспромхоз 
признан в мае .победителем 
соревнования среди лесоза
готовительных предприятий. 
Коллективу. присуждены пе
реходящее Красное знамя и 
денежная премия. Все это на
лагает на нас большую от
ветственность.

Чтойы ликвидировать 
долг, нам надо в июне каж
дые сутки выдавать свыше 
полутона тысяч кубометров 
леса. Для .этого мы распола
гаем и техникой, и опытйы- 

, ми кадрами. Думаем в ию
не поработать; так, чтобы 
уверенно выйти на финиш 
полугодия. Успех в преды
дущем месяце' воодушевляет 
каждого из нас, и мы готовы 
приложить все силы и опыт 
для досрочного выполнения 
плана решающего года девя
той пятилетки.

Н. БОРИСОВ, 
бригадир укрупненной 

бригады; ; 
Г. ЧЕРНАКОВ, 

вальщик комсомольско- 
молодежной укрупнен

ной бригады;
И. КУЛАКОВ^» 

шофер лесовоза 
• «М АЗ-509»;

М. ТИХАНОВИЧ, 
бригадир разделочной 

бригады.
Ингузетский леспромхоз.

УЧАСТНИКАМ ВСЕРОССИЙСКОГО 
С О В Е Щ А Н И Я  Р А Б О Т Н И К О В  
Ж И В О Т И О В О Д  С Т В А

Дорогиё товарищи!

Сердечно приветствую участников Всероссийского сове
щания работников животноводства — важной отрасли 
сельского хозяйстеа, с которой непосредственно связано 
обеспечение жизненных потребностей всех советских лю
дей. ■ . ■

Колхозники, рабочие совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Российской Федерации под руководством пар
тийных, советских и сельскохозяйственных органов проде
лали большую, работу по преодолению трудностей, вы
званных неблагоприятньши погодными условиями минув
шего года. Их самоотверженный труд обеспечил увеличе
ние производства и заготовок животноводческих продук
тов, рост поголовья крупного рогатого скота и, что особен
но важно, численности коров.

Большие и ответственные зада.чи, стоят перед животно
водами РС Ф С Р в третьем, решающем году и в последую
щие годы девятой пятилетки. Разрешите выразить уверен
ность, что работники ферй, специалисты сельского хозяй
ства, ученые сделают все необходимое для увеличения 
производства животноводческой продукции, внедрения ин
тенсивных методов ведения хозяйства, широкого исполь
зования достижений науки и передовой практики.

От души желаю участникам совещания, всем тружени
кам села Российской Федерации успешного выполнения 
стоящих перед ними задач, новых достижений в борьбе за 
претворение в жизнь исторических решений X X IV  съезда 
,КПСС.

: Генеральный секретарь ЦК КП СС  
Л . И. Б РЕ Ж Н Е В .

5 июня 1973 года.

ВАЖ Н Ы Е З А Д А Ч И
ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
Со В с е р о с с и й с к о г о  с о в е щ а н и я  
р а б о т н и к о в  ж и в о т н о в о д с т в а

Больше половины произ
водимого в стране молока и 
говядины прихо;(ится на до
лю хозяйств Российской Ф е
дерации. Современное состо
яние и перспективы разви
тия молочного и мясного ско
товодства в республике об
суждает Всероссийское со
вещание работников живот
новодства, которое откры
лось 5 июня в Колонном за
ле Дома Союзов Москвы.

Кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
РС Ф С Р М. „С ., СолойенЦбв 
огласил ’  приветствие Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева. Присутствующие
встретили приветствие бур
ными, щюдолжйтельными 
аплодисментами.

Первый заместитель Пред
седателя Совета Минист
ров РС Ф С Р Н. Ф. Васильев 
предоставил - слово для док
лада директору Всесоюзно
го научно-исследовательско
го института животноводст
ва, члеяу-корреспонденту 
ВАСХН И Л Л . К. Эрнсту.

Претворяя в жизнь реше
ния X X IV  съезда КПСС, от
мечалось в докладе и в вы
ступлениях участников сове
щания. животноводы Россий
ской Федерации за два пер
вых года пятилетки и минув
шую зиму достигли наме
ченных темпов роста произ
водства мяса, яиц, ш е^ти. 
Но темпы роста производст
ва молока еще отста

ют от заданий, установ
ленных пятилеткой. Не везде 
еще развитие отрасли отве
чает ее сегодняшним воз
можностям и запрюсам вре
мени. Поэтому участники со
вещания, отмечая достигну
тое, сосредоточили главное 
внимание на нерешенных 
вопросах, резервах интен
сивного животноводства.

Наибольший рост пого
ловья коров за два послед
них года достигнут в Ленин
градской, Липецкой, Туль
ской областях и Чувашской 
АССР. А  в ряде краев и об- 
ляе*ей республики прибавле
ние в стадах оказалось не
значительным, либо вовсе не 
наблюдалось.

Как же исправить поло
жение? Одна из задач, тре
бующих неотложного реше
ния, —  снижение яловости 
коров. Дело это, конечно, 
специальное —  зоотехниче
ское. Но именно в нем суть 
проблемы, которую больше 
нельзя (из-за большого 
ущерба экономике) остав
лять нерешенной. .

Речь прежде всего идет о 
серьезном улучшении рабо
ты служб искусственного 
осеменения коров. Это необ
ходимое условие коренного 
улучшения воспроизводства 
стада, подчеркнул доклад
чик. Довод нисколько не 
преувеличен.

(Окончание на 3-й стр.)

БРАТСКИЙ ПРИВЕТ
Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
Н. В, Подгорный и Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин направили телеграм.му Председате
лю Президиума Центрального комитета Национального 
фронта-освобождения Южного Вьетнама, председателю 
Консультативного совета Временного революционного 
правительства Республики Южный Вьетнам доктору 
Нгуен Хыу Тхо и Председателю Временного революцион
ного правительства Республики Южный Вьетнам доктору 
Хюнкь Тан Фагу.

В телеграмме говорится:
«П о случаю 4-й годовщины со дня создания Временно

го революционного правительства Республики Южный 
Вьетнам от имени советского народа и от себя лично 
шлем вам. Центральному комитету Национального фрон
та освобождения Южного Вьетнама, Консультативно.му 
совету. Временному революционному правительству и 
героическому южновьетнамскому. народу горячий брат
ский привет и сердечные поздравления.

Патриоты Южного Вьетнама под руководство.м Цен
трального. комитета Национального фронта Освобождения 
и Временного революционного правительства добились 
выдающихся успехов в борьбе против империалистической 
аг^ссии.

Подписанное в Париже соглашение о прекращении вой
ны и восстановлении мира во Вьетнаме войдет в историю 
как важная веха в борьбе народов за свободу, националь
ный суверенитет н социальный прогресс, как большая 
победа вьетнамского народа, победа .боевой солидарности 
прогрессивных н миролюбивых сил всей планеты.

Советские люди, верные принципам пролётарского ин
тернационализма, твердо выступали и будут неизменно 
выступать па-стороне вьетнамских патриотов. Советский 
народ полностью одобряет конструктивные усилия Вре
менного революционного правительства, направленные на 
достижение справедлйвбго . урегулирования внутренних
Проблем Южного' Вьетнама, на повышение своего авГори- 
тета на -международной арене.

Горячо желаем Национальному фронту освобождения. 
Временному революционному правительству и южновьет
намскому народу новых успехов в реализации парижско
го соглашения и в осуществлении своих национальных 
чаяний.

Да здрадствует нерушимая дружба и братская солидар
ность между народами Советского Союза я Южного 
Вьетнама!»-
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ПРОВЕРКА НА ЗРЕЛОСТЬ
Подготовка к обмену пар

тийных документов совпала 
у коммунистов Томского хи
мико-фармацевтического за
вода с периодом реконструк
ции. Пока стрюители нето
ропливо строят новые цехи, 
на предприятии собсЛвеяны- 
ми силами интенсивно рас
ширяют существующие про- 

, изводствейные площади. За 
* последние годы реконструи

рован цех готовых лекарст
венных средств, расширен 
химический, запущен новый 
участок, производящий экс
тракт валерианы в драже, 
капитально отремонтирован 
ремонтно-механический цех 
и заново выстроен админи
стративно-лабораторный кор
пус.

В условиях реконструкции 
особенно заметно должны 
проявиться роль партийной 

.организации, ее авторитет и 
умение повести за собой лю
дей. Можно сказать, что 
коммунисты химфармзавода 
подверглись самому серьез
ному экзамену на зрелость, 
проверке организаторских 
способностей в руководстве 
коллективом.

Итоги минувшего года и 
текущих месяцев нынешнего 
говорят в этом смысле о

многом. В 1972 году по 
сравнению, с 1971 годом бы
ло реализовано продукции 
больше на два миллиона 
рублей, а рост производи
тельности труда составил 
11,4 процента.

Нынче в первом квартале 
по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года реа
лизовано сверхплановой про
дукции на 415 тысяч рублей 
больше. Снижена ее себе
стоимость, повышена произ
водительность труда на 9.3 
процента и сэкономлено 
сырья и вспомогательных 
материалов на 15 тысяч руб
лей. Освоен ряд новых пре
паратов.

Такой успех —  результат 
усилий всего коллектива, в 
котором коммунисты зани
мают авангардную роль. 
Среди передовиков пред
приятия много партийцев. 
Это слесарь П. М. Таныгин, 
фасовщица В. А . Роуг, ап
паратчица А. П. Саморуко- 
ва, упаковщик Г. М. Колпа
ков, бригадир А. И. Парни- 
щева, строитель М. М. Ме- 
лешкин и другие.

Но хочется обратить вни
мание не только на рост про
изводственных показателей, 
хотя они ярко характеризу

ют СПОС9бнОСТЬ коммунистов 
развивать творческую актив
ность людей, добиваться не
прерывного повышения про
изводительности труда.

Важно и ТО, что в напря
женный период реконструк
ции, готовясь к обмену до
кументов, партийная орга
низация численно выросла. 
Менее чем за полтора года 
здесь принято в кандидаты 
и члены КПСС 16 человек— 
организация выросла ’почти 
на четверть. Причем боль
шинство принятых —  рабо
чие, а это обстоятельство в 
конечном итоге и определя
ет влияние партийцев на ре
шающих участках производ
ства.

Долгое время не ладилась 
на заводе работа транспорт
но-дворового хозяйства. 
Один начальник цеха сменял 
другого, а дело к лучшему 
не менялось. Но вот на эту 
должность партийным бюро 
был рекомендован молодой 
коммунист, ОПЫТНЫЙ шофёр 
В. Г. Котов. Виталий Гри
горьевич сумел поднять тру
довую дисциплину, сплотить 
коллектив и добиться рит
мичности в работе хозяйст
ва. Коммунист Котов поль
зуется авторитетом и как

руководитель, и как пропа
гандист д школе комм^и- 
стического труда.

Авторитет коммуниста-ру- 
кододителя, всей организа
ции всегда привлекает в пар
тию новых людей. В ремонт
но-механическом цехе, на
пример, всег9  год назад был 
один член партии, а сейчас 
— пятеро. Партийное бюро 
завода ведет здесь работу с 
целью создания партийной 
группы.

— Люди приходят в пар
тию пь-разному, —  говорит 
секретарь партбюро Г. А. 
Кузьмин, —  одни сразу, дру
гие долго вынашивают эту 
мысль. Нельзя торопить че
ловека, но беседовать с ним 
о партии, правах и обязанно
стях коммуниста необходи
мо.

Геннадий Александрович 
так же, как его предшест
венница на посту секретаря 
М. Д. Виноградова, долгое 
время трудился на произ
водстве. Они хорошо знают 
людей, всегда берут на за
метку их инициативу. Сло
вом, видят резерв организа
ции. Это, конечно ж е ,, спо
собствует росту партийных 
рядов.

Работу по подготовке по
полнения в партию ведут 
и члены партбюро, и рядо
вые коммунисты. К примеру, 
рабочего Э. В. Павлова к 
вступлению в ряды КПСС 
готовили его руководители: 
глав'ный Механик В. И. Чу- 
пин и бывший начальник це
ха А . Н. Лисовский.

Дело в том, что Павлов 
прежде слыл нарушителем 
трудовой дисциплины, ухо
дил работать на другое пред
приятие, а затем вернулся 
обратно. И вот этот человек 
в корне изменил свое отно
шение к работе, стал - иным 
в быту. Его отличают сейчас 
дисциплинированность, тре
бовательность к себе и това
рищам. Начальник цеха и 
главный механик, когда Пав
лов высказал желание 
вступить в партию, не раз 
беседовали с ним на произ
водстве, побывали у рабоче
го лома.

Так же обстоятельно рабо
чий П. М. Таныгин готовил 
к приему в члены КПСС мо
лодого электрика Анатолия 
Зверева и дал ему рекомен
дацию.

Много внимания уделяет 
партийное бюро повышению 
общего и специального обра» 
зования молодых коммуни
стов.

Недавно принимали кан
дидатами в члены партии 
двух рабочих отдела экспе
диции. У  обоих образование 
по восемь классов, работают

упаковщиками. На заседании 
партбюро речь зашла о необ
ходимости про[ДОЛЖИть обра
зование. '

—  Что же вы делаете?—■ 
упрекнул потом секретаря 
партбюро один из руководи
телей о.тдела. —  Парни доб
росовестные, а окончат деся
тилетку. уйдут на другую 
работу. Где мы тогда других 
найдем?

Но коммунисты завода 
прекрасно понимают, что 
технический прогресс требу
ет более квалифицированных 
кадров. Требование njjBbiCHTb 
общеобразовательный уро
вень и получить сНециальное 
образование партийное бю
ро предъявляет ко всем 
вступающим в ряды КПСС, 
тем более, что большин
ство из них —  молодежь.
, Характерна в этом отно
шении судьба рабочего Васи
лия Агафонова. Он пришел 
сюда после армии. Образо
вание —  девять классов. 
Сейчас молодой коммунист 
заканчивает вечернее отде
ление техникума.

Коммунисты химфармза
вода недавно обменяли пар
тийные документы. К этому 
большому событию организа
ция пришла окрепшей, гото
вой решать новые, бойее от
ветственные задачи по моби
лизации коллектива на вы
полнение обязательств
третьего, решающего года 
пятилетки.

С. ВЫГОН.

Более двадцати лет ра
ботает станочницей Любовь 
Александровна Некрасова. 
Она одна из лучших произ
водственниц автоматно-то
карного цеха подшипнико
вого завода. По труду и 
честь. Ее грудь украшают 
медаль «За  трудовое отли

чие» и значок «Отличник 
социалистического соревно
вания РС Ф С Р ».

Фото Е. Лисицына.

•
В. А . Кольцов —  отрез- 

чик цеха 1 0  завода режу
щих инструментов. Он спе

циалист высокого разряда; 
может работать на любом 
отрезном станке. Виктор 
Антонович —  ударник ком
мунистического труда, ведет 
большую общественную ра
боту. Он член цехового ко
митета профсоюза.

Фото в. Казанцева.
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ВСТРЕЧИ ШДИДАТОВ 
В Д Е П У Т А Т Ы  
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

П А РА Б Е Л Ь . В глубине 
сцены ТГарымского Дома 
культуры —  транспарант; 
«17 июня —  день выборов в 
местные Советы». На него 
направлен Луч прожект&ра. 
У  стола президиума на крас
ном полотнище призыв: 
день выборов отдадим свои 
голоса за достойных канди
датов в депутаты областного 
Совета Раису Петровну Ро- 
дикову и районного Совета
—  Александра Григорьевича 
Конюха».

Собравшиеся в зале хоро
шо знают своих кандидатов. 
Тем не’ менее они с интере
сом слушали выступление 
В. Н. Кондратова, препода
вателя Нарымской средней 
школы. Он подробно ознако
мил присутствующих с био
графией Р. П. Родиковой.

Дочь фронтовика, она ра
но начала трудовую деятель
ность санитаркой в больни
це, а в 17 лет избрала про
фессию животновода. В Па- 
рабельском районе, в совхо
зе имени Шишкова, Раиса 
Петровна работает 4 года. 
Ее энергия, исключительно 
добросовестное отношение 
к труду создали ей автори
тет среди односельчан. Р. П. 
Родикова является депута
том Новосельцевского сель
совета, членом совхозного 
рабочкома профсоюза.

В' зале один за другим 
поднимаются избиратели. 
Вот что сказала завуч На
рымской средней школы 
Э. П. Мартемьянова:

—  Раиса Петровна душу 
вкладывает в свою работу. 
Авторитет в коллективе она 
заслужила трудом, общест
венной работой.

И секретарь парткома сов
хоза «Нарымский» В. К. 
Якименко, и секретарь сель
совета Е. К. Мишанова, и 
молодая избирательница 
комсомолка Галина Зыкова
— все с большой теплотой 
говорили о кандидатах, о го
товности отдать за них свои 
голоса.

Затем было предоставлено 
слово кандидату в депутаты 
областного Совета Р. П. Ро
диковой. Она поблагодарила 
нарымчан за сердечность и 
заверила, что если будет из
брана депутатом, приложит 
все силы, чтобы оправдать 
высокое доверие.

КРИВОШ ЕИНО. В райо
не проходят встречи канди
датов в депутаты местных 
Советов с избирателями.

Многолюдно было' на днях 
в Доме культуры села Ново- 
кривошеино, где состоялась 
встреча с кандидатами в де
путаты районного Совета —  
рабочей совхоза «Кривоше- 
инский» Галиной Александ
ровной Будник и заведую
щей Новокрнвошеицской мо

лочнотоварной фермой Гали
ной Ивановной Болдышко, 
а также с кандидатом в де
путаты областного Совета, 
Героем Социалистического 
Труда, председателем Кри- 
вошеинекого райисполкома 
Владимиром Александрови- 

;.чем Грязевым.
■'ч. С биографиями кандида

тов в депутаты участников 
встречи познакомил управ
ляющий Новокривошеинским 
отделением совхоза «Криво- 
шеинский» Г. С. Мингулов. 
Выступающие выразили уве
ренность. что их посланцы 
оправдают доверие избирате
лей.

В коллективе нижнего
склада Ергайского леспром
хоза хорошо знают Виктора 
Соболева. Виктору всего 
2 1 -й год, но он сумел за
рекомендовать себя как ква
лифицированный производ
ственник. До ухода в ряды 
Советской Армии, сразу же 
после окончания средней
школы, Соболев работал на 
сплаве, а вернувшись со 
службы, поступил на нижний 
склад леспромхоза. Решил 
попробовать свои силы на 
откатке древесины. Вскоре 
комсомольцы цеха избрали 
его своим вожаком. Приба
вилось забот, ответственно
сти. За последнее время за
метно улучшилась деятель
ность комсомольской орга
низации, стали выше и про
изводственные показатели 
молодых тружеников нижне
го склада. А  раскряжевоч
ная бригада, возглавляемая 
ветераном лесной промыш
ленности Р. Э. Фишером, в 
которой грудится Виктор Со
болев, заслуженно занимает 
одно из первых мест в сорев
новании бригад леспромхоза.

Никто не был удивлен, 
когда на предвыборном соб
рании коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников й служащих по вы
движению кандидатов в де
путаты областного Совета 
была названа фамилия ком
сомольца В. Соболева. Все 
проголосовали за него едино
гласно. Окружная избира
тельная комиссия . по выбо
рам в Томский областной 
Совет депутатов трудящих
ся избирательного округа 
№  87 зарегистрировала Вик
тора Ивановича Соболева 
кандидатом в депутаты обла
стного Совета. На встречах 
с избирателями. которые 
прошли в Ергайском лес
промхозе, выступавшие теп
ло отзывались о своем кан
дидате в областной Совет и 
заверили, что в день выбо
ров— 17 июня — единодуш
но отдадут свои голоса 
за достойного кандидата бло
ка коммунистов и беспартий
ных.

Я Р О В О Е  П О Л Е  А Л Т А Я
Земледельцы Алтайского 

края организованно и в сжа
тые срони провели полевые 
работы. К 5 июня план сева 
яровых значительно перевы
полнен. Ими занято свыше 
5 миллионов 600 тысяч гек

таров — на 2 2 0  тысяч гек
таров больше, чем к этому 
времени в прошлом году. 
Выполнено задание по севу 
основной продовольственной 
культуры —  яровой пшени
цы. Она размещена на 3

Посланец
рабочих

Рабочие совхоза «Черны
шевский» своим кандидатом 
в депутаты районного Сове
та депутатов трудящихся 
вновь назвали ияженера- 
электрика И. К. Павлуса. 
Сначала он работал препо
давателем в Бакчарской 
средней школе. Когда пере
ехал в срвхоз. некоторые не 
скрывали сомнения: прижи
вется ди?

с  тех пор прошло 6  лет. 
Колебаний Иосиф Кедович 
ни разу не высказал; в сов
хозе нашел себя. Он отвеча
ет за бесперебойную работу 
четырех электростанций, 
почти 400 моторов, всей 
электросети. Что и говорить 
—  хозяйство большое. Здесь 
без добрых помощников не
возможно. Их пришлось го
товить самому. По предложе
нию Иосифа Кедовича в сов
хозе работали курсы элек
триков. На них учились и 
желающие освоить эту спе
циальность из соседних сел. 
Иосифу Кедовичу пригоди
лись навыки преподаватель
ской работы.

Сейчас во всех селах и 
поселках бесперебойно горит 
электросвет, работают меха
нические установки, станки. . 
Если же случится какая-либо 
неполадка, ее быстро испра
вит И. К. Павлус со своим 
помощником.

К нему нередко обращают
ся за советом из районного 
центра. То позвонят из объе
динения «Сельхозтехника», 
а то из комбината комму
нальных предприятий —  по
просят оказать помощь. Ком
мунист И. К. Павлус в помо
щи никому не отказывает.

Свои знания он постоянно 
совершенствует, читает но
винки литературы, да и 8  до
машней мастерской все что- 
нибудь конструирует.

Особенно напряженное 
время зимой. Он преподавал 
в филиале Парабельского 
ОПТУ —  механизаторы дол
жны хорошо знать электро
оборудование тракторов. 
Был пропагандистом в си
стеме партийного просвеще
ния. РуковЬдит группой на
родных контролеров.

На предвыборном собра
нии рабочие совхоза «Ч ер 
нышевский» вновь назвали 
его кандидатом в депутаты 
районного Совета по Бога- 
тыревскому избирательному 
округу К 9 70. Они знают; 
Иосиф Кедович честен, прин
ципиален и с большой ответ
ственностью относится к де
лу. Такие и нужны в Совете.

М. ТРЕТЬЯКОВ, 
председатель рабочего 
комитета совхоза «Ч ер 
нышевский» Бакчарско- 

го района.

миллионах 600 тысячах гек
таров. В лучшие сроки посе
яны сахарная свекла, крупя
ные и масличные культуры.

Сейчас колхозы и совхозы 
края заканчивают сев позд
них культур —  кукурузы, 
картофеля, овощей.

(Корр. ТАСС).
Барнаул.

О ч е р е д н о й  но ме р  
журнала «с Коммун ист»
Вышел в свет восьмой но

мер теоретического и поли
тического журнала ЦК 
КПСС '«Коммунист».

Номер открывается пере
довой скгатьей «Политика ак
тивная, политика целеуст
ремленная».

Под рубрикой «И з  исто
рии КП СС» опубликована 
статья Н. Рубана —  «В оз
никновение большевизма —  
поворотный пункт в истории 
российского и мирового осво
бодительного движения».

В разделе «X X IV  съезд 
КПСС и развитие марксист

ско-ленинской науки» напе
чатаны статьи А . Пашкова 
—  «О б этапах экономическо
го развития социалистиче
ского общества». В, Тягунен- 
ко —  «Мировой социализм и 
национально - освободитель
ные революции».

Под рубрикой «Н а передо
вых рубежах естествозна
ния» помещена статья ака
демика Н. Дубинина «Про
блемы современной генети
ки».

В журнале опубликованы 
также рецензии на новые 
книги.

В ПОЛЕТЕ- 
« КОСМОС-562»

5 июня 1973 года в Сот 
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-562». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического 
пространства.

Аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС ).

Прирельсовые нижние 
склады леспромхозов, распо
ложенные вдоль дороги Аси
но— Белый Яр, явились 
своеобразным ключом, кото
рым были открыты для экс
плуатации массивы листвен
ных лесов, Береза и осина 
(сплавлять эту древесину 
нельзя) получила выход к 
noTpefiwwuuQ, по 
дороге. Разделка хлыстов на 
сортименты, раскрой и? на 
пиломатериалы, погрузйа в 
вагоны —  все' это произво
дится на прирельсовом ниж
нем складе.

И. казалось бы, естест
венно ожидать от лесозагото
вителей заинтересованности 
в строительстве зтих объек
тов. Ведь перспективы Ар- 
гат-Юльского и ряда других 
леспромхозов связаны с при
рельсовыми нижними скла
дами. Стройка огромная, но 
поражает она не столько 
размахом, а прежде всего 
бесхозяйственностью. При
давленные бревнами, лежат 
в грязи помятые бойлеры, 
предназначенные для буду
щей котельной. Ржавеют в 
луже высоковольтные каме
ры трансформаторной под
станции, мокнут под дождем 
уникальные детали.

Еще не начав монтировать 
обооудоваяие, Аргат-Юль- 
ский' леспромхоз поевратил 
его в металлолом. 'Узлы и 
детали полуавтоматической 
линии по разделке хлыстов 
поступили в леспромхоз, на
пример, в 1970 году. Стои
мость линии —  2 1  тысяча 
рублей, ее не окупишь одним 
годом эксплуатации. Но на 
линии не распялено ни брев
на. Ее разукомплектовали 
прямо из упаковочных ящи
ков и списали как не суще- 
сурчюшую.

Это не единственный при
мер бесхозяйственного отно
шения к обооудованию в 
леспромхозе. С могучего 
коана ККС-10 сняты глав
ный двигатель подъема, два 
дв.игателя движения крана, 
два двигателя автоматиче
ского захвата, траверс с 
блоками и другие детали. 
Беспомощным скелетом вы
сится над штабелями. бревен 
этот кран.

Все эти безобразия твори
лись на глазах главного ин
женера леспромхоза Л. А. 
Манченко и бывшего главно
го механика В. И. Дрожжи- 
на.

Администрация предприя
тия относится к строитель
ству нижнего склада, как к 
второстепенному объекту, 
мешающему сосредоточиться 
на лесозаготовках. Это гово
рит о технической близору
кости руководителей.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

НЕ В ЧУЖОМ ДВОРЕ СТРОЙКА
* Штгргоиое строительство, 

развернувшееся сейчас ' на 
предафййТ'йях, примыкаю
щих к железной дороге, ста
ло серьезной проверкой де
ловых качеств всех руково
дителей. И многие не выдер
живают этой проверки, де
монстрируя неумение руко
водить стройкой.

В Ореховском леспромхо
зе передвижная механизи
рованная колонна треста 
«Томлесстрой^ должна 
сдать в этом , году в эксплуа
тацию школу на 320 мест, 
756 квадратных метров 
жилья, клуб на 300 мест, 
баню с прачечной, 3 кило
метра автомагистрали, инже
нерные коммуникации. И 
заинтересованность в их ско
рейшем завершении должна 
быть как у строителей, так и 
у лесозаготовителей.

Однако в леспромхозе 
этой заинтересованности не 
чувствуется. Попросили 
строители у ореховцев 2 0 0  
кубометров пиломатериалов; 
срочно нужны доски. Лес
промхоз в пиломатериалах 
отказал. Пришлось везти 
доски за десятки километ
ров.

А . А. Тушкову, главному 
инженеру Ореховского лес
промхоза, свойственно пре
небрежительное отношение 
к нуждам строителей. По
просят те кран, чтобы раз
грузить автомашину, —  
Тушков удивленно вскиды
вает брови:

—  А  это не наша работа. 
К нам не обращайтесь.

Заливали фундаменты под 
новое оборудование. Проси
ли строители-главного инже
нера еще раз проверить рас
четы, просмотреть парамет
ры. Не удосужился он. В ре
зультате, когда стали монти
ровать оборудование, оно не 
«вписалось» в подготовлен
ные размеры. Сто человеко
дней ушло на переделку 
фундамента.

Проект отопительной си
стемы строящейся школы 
предусматривает на верхних 
этажах большее количество 
радиаторов, чем в нижних 
помещениях. Строители идут 
к Тушкову: «Ошибка. Надо 
менять планировку, иначе 
холо'дно будет на первом эта
же». В ответ традиционная 
фраза: « А  это не наша забо-

Набирают темпы
Коллектив совхоза «Ч ер 

нышевский» Бакчарского 
района —  один из инициато
ров образцовой подготовки 
животноводческих помеще
ний к зиме. Заблаговремен
но готовясь к зимовке скота, 
в хозяйстве одновременно 
принимают меры к тому, что
бы с максимальной эффек
тивностью использовать бла
гоприятное летнее время для

повышения надоев молока и 
увеличения привесов скота. 
Минувшая зима оказалась 
весьма трудной, и кривая 
производства молока пошла 
вниз. Сейчас есть возмож
ность поправить положение и 
наверстать упущенное.

Партком совхоза совмест
но с дирекцией и рабочим 

■ комитетом разработали усло-

та». По вине главного инже
нера постоянно срываются 
сроки мероприятий, наме
ченные на совместных сове
щаниях строителей и заказ
чиков.

В начале этого года был 
подписан договор о содруже
стве строителей, лесников, 
проектировщиков в социали
стическом соревновании за 
ускорение строительства и 
ввод в эксплуатацию про
изводственных мощностей в 
леспромхозах, расположен
ных вдоль железной дороги 
Асино— Белый Яр. В нем, в 
частности, говорится, что «в 
основу достижения высоких 
трудовых показателей мы 
положим дружную, спаян
ную работу строителей, мон
тажников, эксплуатационни
ков, транспортников и проек
тировщиков на каждом уча
стке строительства, развитие 
между ними взаимопомощи 
и взаимовыручки».

Относительно успешно это 
договорное сотрудничество 
осуществляется в Комсо
мольском леспромхозе. По 
графику возводится жилье, 
готовятся к^вводу в эксплуа
тацию котельная, мощный 
холодильник. ’Участок №  4  
нижнего склада, где соору
жены две полуавтоматиче
ские линии по разделке хлы
стов, можно было бы счи
тать тоже благополучным 
объектом, если бы вовремя 
начали здесь монтаж подъ
емного крана К-305. Но эти 
работы не начаты— нет вспо
могательного крана.

В Ореховском леспромхо
зе строится кирпичный клуб, 
подобных которому у лесо
заготовителей области пока 
нет. В эксплуатацию он дол
жен быть сдан в сентябре, 
однако графики произ
водства работ на этом 
объекте сорваны. Трест 
«Томлесстрой» вовремя не 
обеспечил свои бригады же
лезобетонными колоннами, 
плитами, перемычками и 
другими деталями. Еще в 
мае на этом объекте должны 
были настилать полы, за
крывать кровлю, начинать 
отделочные работы. До этого 
пока далеко.

На строительстве бани 
тревогу вызывает комплек
тация оборудования, кото
рую должен осуществлять 
«Томлеспром». Котлы, ко
торые были запроектированы

вия социалистического со
ревнования ЖИВОТН01ВОДОВ на 
пастбищный период. Опреде
лены меры морального и ма
териального стимулирования 
труда коллективов ферм и 
каждого работника в отдель
ности. Итоги выполнения со
циалистических обязательств 
по ряду основных показате- 

■ лей будут подводиться еже
дневно.

Коллективу фермы, заняв
шему первое место за месяц, 
вручается переходящее

три хода назад,, сейчас , про
мышленностью не выпуска
ются, надо искать срочную 
замену. - - •

Ореховский леспромхоз 
ведет заготовку древесины 
в болотистых местах. Боль
шие надежды предприятие 
связывает с автомобильной 
магистралью длиною в три 
километра, которую намеча
лось сдать в эксплуатацию к 
лету. Такое обещание давал 
начальник управления меха
низации треста «Томлес
строй» А . С. Пановицын. В 
лучшем случае дорога будет 
готова лишь через месяц. 
Строители вели здесь работы 
очень нерасторопно, а когда 
начались дожди, то и вооб
ще прекратили их. Земляное 
полотно еще не сформирова
но, нет «и  кюветов, ни отко
сов. «Томлеспром», Со своей 
стороны, не обеспечил до
рожников железобетонными 
плитами.

Для треста «Томсктранс- 
строй», ведущего строитель
ство в Аргат-Юльском лес
промхозе, характерен «выбо
рочный» подход ко всем рабо
там. Определяется объект по 
принципу: денежное дело 
или неденежное. В разряд 
«неденежных» объектов по
пали электросети, канализа
ция, водопровод — в общем, 
все коммунальные работы. 
Надо сейчас подключать к 
подземным коммуникациям 
Школу, жилой дом, столо
вую, а коммуникаций этих 
нет.

Сорваны сроки строитель
ства моста через ’Улу-Юл, 
которое должен был вести 
мостопоезд №  804. Объеди
нение «Томлеспром» не 
обеспечивает в срок ’ ком
плектацию оборудования 
для котельной, электриче
ской подстанции. Нет щитов 
управления, автоматических 
приборов контроля. Нет и 
нестандартного оборудова
ния; насосов, вагонеток, лен
точных конвейеров, которые 
«Томлеспром» должен был 
изготавливать на своих пред
приятиях.

Еще в марте надо было 
завершить монтаж крана 
К-305 на нижнем складе. Од
нако лишь несколько дней 
назад туда прибыла бригада 
Томского специального пус
ко-наладочного участка.

Строительстро^^ вдрль же
лезной дороги Асино— Йа- 
лый Яр очень значительно 
и важно для объединения 
«Томлеспром». Такого объе
ма строительно-монтажных 
работ лесозаготовители обла
сти не знали. Эта важная 
стройка экзаменует и руко
водителей «Томлеспрома». 
Однако заместитель началь
ника объединения В. А. Ку
зин проявляет мало-требова
тельности к тому. чтобы 
неукоснительно соблюдались 
графики хода работ, не осу
ществляет связь между под- 
разделения.ми. Большие пре
тензии и лично к нему за не
своевременную поставку обо
рудования.

Строительство в леспром
хозах пока не стало одной из 
главных забот Первомайско
го райкома КПСС. Строители 
и лесозаготовители района 
плохо связаны между собой, 

•никак не наладят контактов. 
И райком партии смирился 
с таким положением.

Соревнование обретает си
лу в том случае, когда есть 
возможности сравнивать его 
результаты. Гласность со
ревнования — главное усло
вие его действенности. Одна
ко обко.м профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности плохо информиру
ет коллективы, занятые на 
строительстве, об итогах со
ревнования. Результаты его 
подводятся редко.

Договор о содружестве в 
социалистическом соревно
вании четко сформулировал 
одну из главнейших задач 
пятилетки для предприятий’ 
лесной промышленности об
ласти. Это дальнейшее нара
щивание объемов заготовки 
и вывозки древесины. Стало 
быть, очень важно ускорить 
ввод в эксплуатацию произ
водственных мощностей. На 
достижение этой цели долж
ны быть направлены усилия 
строителей и лесозаготовите
лей. ' Надо помнить, что 
договор о содружестве 
вызван желанием коллекти
вов озна.меновать третий, 
решающий год пятилетки 
ударным, высокопроизводи
тельным трудом.

э. стоилов,
наш спец. корр.

Красное знамя, а • на цент
ральной ферме в его честь 
поднимается флаг трудовой 
славы. Определен размер 
денежного вознаграждения 
победителям соревнования; 
управляющим фермами, до
яркам, пастухам, телятни
цам, свинаркам. Обязатель
ное условие для получения 
премии —  превышение ре
зультатов прошлого года. 
Имена победителей соревно
вания заносятся в Книгу по
чета совхоза.

Вместе с тем в условиот 
предусмотрено, что за нару
шение трудовой дисциплины 
работники животноводстза 
будут лишаться вознагра» 
денйя.

В последние дни яродук- 
тивность дойного скота в хо
зяйстве возросла. Соревно
вание возглавила Богатырев- 
ская ферма. Среди доярок 
лучших результатов добива
ются Т. В. Торопова, В. Д. 
Моисеенко, В. А. Колобова.

Г. АЛЕКСАН Д РО ВА,
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ВАЖ Н Ы Е З А Д А Ч И  
ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА

(Окончание. Начало на 
1 -й стр.)

Сегодня скотоводству 
нужны не просто коровы, а 
животные с высоким генети
ческим потенциалом продук
тивности, приспособленные к 
интенсивной технологии про
изводства. В этом направле
нии многое сделано: в рес
публике практически не ос
талось беспородного скота.

Теперь предстоит улуч
шать животных, повышать 
их породную классность. 
Программа работ научно обо
снована. Предусмотрено ши
ре использовать генетически 
ценных быков и вести отбор 
первотелок по фактической 
продуктивности.

Учитываются масштабы 
современных ферм. В ското
водстве взят курс на концен
трацию: в республике уже 
немало предприятий, где со
средоточено до 1 . 0 0 0  и более 
коров. В условиях обычных 
хозяйств- практически невоз
можно выращивать смену 
такому большому стаду. Как 
быть?

Необходимо создавать спе
циализированные хозяйства 
по выращиванию телок и 
первотелок, отмечалось на 
совещании. Пример показы
вают животноводы Тамбов
ской области." Успешно ос
воили новое дело также в 
Пензенском объединении 
по выращиванию нетелей и 
высокопродуктивных коров. 
Специализация позволила 
этому хозяйству резко сни
зить затраты и выращивать 
телок с заданной продук
тивностью.

На совещании поставлен 
вопрос о проведении научно 
обоснованной оценки пле
менных и продуктивных ка
честв разводимых в респуб
лике пород. Это, по мнению 
ученых, связано с большими 
изменениями, которые прои
зошли в перераспределении 
численности скота и росте 
его продуктивности.

С интенсификацией жи
вотноводства возрастает 
роль племенных хозяйств и

ферм. Их в Российской Фе
дерации сейчас около 1.780. 
Численность коров в них до
стигает почти 790 тысяч.

Ведущие племенные хо
зяйства получают ежегодно 
по 5.000— 6.000 килограм
мов молока в среднем от ко
ровы, а надой рекордисток 
еще больше. Такие живот
ные составляют золотой 
фонд породы, способствуют 
улучшению всего скота, они 
дают начало высокопродук
тивным стадам в колхозах и 
совхозах. Воздействие пле
менных ферм на товарные, 
как считают специалисты, 
можно усилить. Предлагает
ся создать дочерние хозяй
ства при племенных заводах 
и племсовхозах. Тогда от
кроется возможность полнее 
использовать генетические 
ресурсы животноводства и 
тем самым быстрее укреп
лять племенную базу основ
ных пород скота.

На многих фермах 
РС Ф С Р коровы по генети
ческой природе способны да
вать в год 3.500—'4.000 ки
лограммов молока. Но дале
ко не всегда реализуется 
возможность, ибо сдержива
ют условия кормления. Уча
стники совещания уделили 
большое внимание пробле
мам укрепления кормовой 
базы. Пути решения этих 
важнейших проблем —- по
вышение урожайности фу
ражных культур, создание 
орошаемых пастбищ, совер
шенствование технологии за
готовок сенажа, силоса, ви
таминной травяной муки и 
других кормов.

На совещании всесторон
не рассматриваются вопросы 
промышленной технологии 
производства молока, разви
тия мясного скотоводства, 
комплексной механизация 
ферм, использования дости
жений науки и передовой 
практики.

В работе совещания участ
вуют ответственные работ
ники ЦК КПСС, Советов Ми
нистров СССР и РСФ СР, со
юзных и республиканских 
министерств и ведомств.

(Корр. ТАС С ).

П Р А ГА , 5 июня. (ТА С С ). 
В здании МИД ЧССР сегод
ня открылась X X V II сессия 
Совета Экономической Взаи
мопомощи. В ее работе уча
ствуют делегации Народной 
Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республи
ки, Германской Демократи
ческой Республики, Респуб
лики Куба. Монгольской На
родной Республики, Поль
ской Народной Республики. 
Социалистической Республи
ки Румынии, Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик, Чехословацкой Со
циалистической Республики.

В работе сессии участву
ет также делегация Социа
листической Федеративной 
Республику Югославии. При
сутствуют в качестве наблю
дателей представители
КНДР.

Вступительным словом 
сессию открыл Председатель 
правительства ЧССР
Л. Штроугал. Он сердечно 
приветствовал прибывшие в 
Прагу делегации.

Сессия обсуждает вопро- 
сы, связанные с реализаци
ей Комплексной программы 
социалистической экономиче
ской интеграции. Участники 
сессии заслушали сообщение 
по докладу Исполнительного 
комитета о деятельности 
СЭВ в период между X X V I и 
X X V II сессиями, с которым 
выступил председатель Ис
полкома СЭВ, заместитель 
Председателя правительства 
ЧССР Ф. Гамоуз.

Содоклад Комитета СЭВ 
по сотрудничеству в области 
плановой деятельности /сде
лал председатель комитета— 
заместитель Председателя 
правительства ЧССР, предсе
датель Государственной пла
новой комиссии В. Гула.

Были заслушаны также 
доклады председателей по
стоянных комиссий СЭВ: по 
машиностроению —  К. Пола- 
чека, по легкой промышлен
ности —  И. Копчи. Доклад 
Комитета СЭВ по научно- 
техническому сотрудничест-

X X V I I  С Е С С И Я  С О В Е ТА  Э К О Н О М И Ч Е С К О Й  В З А И М О П О М О Щ И
ву огласил его председатель,, 
министр по техническому 
развитию и капиталовложе
ниям Л. Шупка.

На сессии выступил глава 
советской делегации. Предсе
датель Совета Министров 
СССР А . Н. Косыгин. В его 
выступлении был дан ана
лиз ряда важных направле
ний коллективной деятельно
сти стран-членов СЭВ по 
осуществлению Комплексной 
программы социалистической 
экономической интеграции. 
Была подчеркнута необхо
димость всемерного исполь
зования преимуществ соци
алистической системы хо
зяйства. братского сотруд
ничества стран социализма в 
целях еще более, эффектив
ного решения задач их со
циально-экономического раз
вития.

На ежегодных сессиях 
СЭВ, сказал А . Н. Косы
гин, мы подводим итоги дея
тельности нашей организа
ции. отмечаем наши общие 
достижения равно как и не
достатки, определяем задачи 
на будущее. Как бы ни 
были важны показатели, 
достигнутые в отдель
ных областях, мы. естествен
но, не можем не выделять 
особо главный итог коллек
тивной деятельности всех на
ших братских стран. Этот 
итог не" может быть выражен 
в цифрах, в нем концентри
руются не только плоды со- ' 
зидательного труда народов 
стран социализма, но и наши 
общие усилия в борьбе за 
мир, международное сотруд
ничество и прогресс. Этот 
главный итог все мы видим 
в том, что из года в год ра
стет могущество стран со

циализма, крепнет их спло
ченность, повышается меж
дународный авторитет, их 
влияние на развитие событий 
в мире.

Вопросы борьбы за упро
чение международных пози
ций мирового социализма, 
вопросы дальнейшего разви
тия всестороннего сотрудни
чества с социалистическими 
странами находились в цент
ре внимания Пленума Цен
трального Комитета КПСС, 
состоявшегося в конце апре
ля. В докладе Гениального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева на Пле
нуме было подчеркнуто то 
исключительно важное зна
чение, которое КПСС прида
ет укреплению мощи и един
ства братских стран социа
лизма, согласованности их 
политики, играющей расту
щую роль в позитивных пе
ременах на международной 
арене.

Рост экономической мощи 
социалистических стран, уве
личение их удельного веса в 
мировой экономике расширя
ют возможности междуна
родного сотрудничества, со
трудничества как с целью 
дальнейшей разрядки меж
дународной напряженности, 
так и с целью развития вза
имовыгодных связей —  эко
номических, научных, техни
ческих, культурных.

Постановление апрельско
го Пленума ЦК КПСС, про
должал А. Н. Косыгин, ори
ентирует нашу партию на то, 
чтобы и впредь делать все 
необходимое для дальнейше
го сплочения социалистиче
ских государств, для укреп
ления и расширения всесто
ронних братских связрй с

бое значение приобретает 
сейчас совершенствование 
экономического сотрудниче
ства со странами СЭВ. Для 
этого мы должны в макси
мальной степени использо
вать возможности социали
стической экономической 
интеграции. Поэтому мы 
придаем первостепенное зна
чение обсуждению на этой 
сессии вопросов, связанных 
с Комплексной программой.

Отметив бесспорные успе
хи, достигнутые в развитии 
сотрудничества между социа
листическими странами, 
А. Н. Косыгин сказал, что, 
оценивая достигнутое, мы 
обязаны сопоставлять его не 
только с прошлым, но и с 
нынешними нашими потреб
ностями и возможностями.

Значительное внимание 
А. Н. Косыгин уделил воп
росам специализации и ко
оперирования производства, 
а также проблемам социали
стического планирования в 
свете задач развития эконо
мической интеграции. Сей
час, когда все страны — чле
ны СЭВ приступили к коор
динации народнохозяйствен
ных планов на 1976— 1980 
годы, создаются наиболее 
благоприятные условия для 
того, чтобы успешно решать 
эти вопросы. Дальнейшее 
совершенствование практики 
социалистического планиро
вания в тесной увязке с раз
витием социалистической 
интеграции будет содейство
вать углублению сотрудниче
ства стран —  членов СЭВ и 
отвечать новому этапу хозяй
ственного строительства, на 
котором находятся эти 
страны.

А. Н. Косыгин остановил-
ними. Мы считаем, что осо- ся также на вопросах укреп-

Делегация ВЦСПС в Будапеште
БУДАП ЕШ Т, 5 июня. 

(ТАС С ). Сегодня сюда по 
приглашению Всевенгерско- 
го совета профсоюзов прибы
ла советская профсоюзная 
делегация во главе с членом

Политбюро ЦК КПСС, пред
седателем ВЦСПС А. Н. Ш е
лепиным.

Делегацию в Ферихедь- 
ском аэропорту встречали 
член Политбюро ЦК ВСРП

генеральный секретарь Все- 
венгерского совета профсою
зов Шандор Гашпар, а также 
члены президиума Всевен- 
герского совета профсоюзов.

.Среди встречающих был по
сол СССР в ВНР В. Я. Пав
лов.

В первой половине дня в 
здании Всевенгерского сове
та профсоюзов в Будапеште 
начались переговоры между 
делегациями венгерских и 
советских профсоюзов. В хо-

ОТ К О М И Т Е Т А  ПО Л Е Н И Н С К И М  
И ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПРЕМИЯМ СССР 
В ОБЛАСТИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 
Н . А Р Х И Т Е К Т У Р Ы

СООБЩЕНИЯ
1ЯЗ-ЗЛ ? 9 Е Ш

Комитет по Ленинским и 
Государственным премиям 
СССР в области литературы, 
искусства и архитектуры при 
Совете Министров СССР 
производит прием работ на 
соискание Ленинских пре
мий 1974 года. Прием будет 
производиться до 16 октября 
1973 года.

На соискание Ленинских 
премий могут выдвигаться 
особо выдающиеся произве
дения литературы и искус
ства социалистического реа
лизма и архитектуры, кото
рые вносят большой вклад в 
формирование коммунисти
ческой культуры, обогащают 
духовную жизнь нашего об
щества, обладают художест
венным совершенством, име
ют общенародное признание, 
укрепляют мировое значение

советского искусства, а так
же наиболее выдающиеся 
труды в области теории и ис
тории литературы, искусст
ва, архитектуры, которые 
вносят крупный вклад в раз
витие отечественной науки и 
укрепляют ее мировое значе
ние.

Принимаются работы, опу
бликованные (сооруженные) 
не позднее 15 октября 1972 
года.

Одновременно комитет 
принимает работы на соиска
ние Государственных пре
мий СССР 1974 года. Прием 
работ производится до 15 де
кабря 1973 года.

На соискание Государст
венных премий СССР могут 
выдвигаться наиболее та
лантливые, высокондейные 
произведения литературы и 
искусства, оригинальные эко

номичные архитектурные со
оружения, глубокие исследо
вания в области теории и ис
тории литературы, искусства 
И архитектуры.

Принимаются работы, 
опубликованные (сооружен
ные) не позднее 15 июня с. г.

Выдвижение одной к той 
же работы одновременно на 
Ленинскую и Государствен
ную премию СССР не допу
скается.

По всем вопросам, связан
ным с выдвижением и 
оформлением работ. обра
щаться в Комитет по Ленин
ским и Государственным 
премиям СССР в области 
литературы, искусства и ар
хитектуры по адресу: Моск
ва, ГСП-4, Неглинная ул., 
15, телефоны — 223-44-67, 
223-19-30.

ОТ К О М И Т Е Т А  ПО Л Е Н И Н С К И М  

И ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПРЕМИЯМ СССР 

В ОБЛАСТИ Н А У К И  И ТЕ Х Н И КИ
Комитет по Ленинским и 

Государственным премцям 
СССР в области науки и 
техники при Совете Минист
ров СССР производит прием 
работ на соискание Ленин
ских премий 1974 года. При
ем будет производиться до 
16 октября 1973 года.

На соискание Ленинских 
премий могут выдвигаться 
особо выдающиеся научные 
исследования,' открывающие 
новые направления в науке и 
технике и превышающие ми
ровые достижения в данной 
области знания; принципи
ально новые технические ре
шения, вносящие крупный 
вклад в народное хозяйство 
СССР и по своему уровню 
превосходящие достижения 
других стран; выдающиеся 
исследования по актуальным 
вопросам государственного и 
хозяйственного строительст
ва, марксистско-ленинской

науки и современной обще
ственной жизни.

Одновременно комитет 
принимает работы на соцска- 
ние Государственнььх пре
мий СССР 1974 года. Прием 
работ проводится до 15 де
кабря 1973 года.

На соискание Государст
венных премий СССР могут 
выдвигаться -научные иссле
дования, вносящие крупный 
вклад в развитие отечест
венной науки; работы по соз
данию и внедрению в народ
ное хозяйство наиболее про
грессивных материалов, ма
шин и механизмов; новые вы
сокопроизводительные техно
логические процессы; работы 
по внедрению передового 
производственно-техническо
го опыта, имеющего большое 
народнохозяйственное значе
ние; оригинальные и эконо
мичные строительные и тех
нические сооружения; глубо
кие теоретические исследо

вания по вопросам государст
венного и хозяйственного 
строительства и марксист
ско-ленинской науки.

Научные труды принима
ются к рассмотрению после 
опубликования их в печати, 
не менее чем за год до пред
ставления, а работы в обла
сти техники и производства 
— после внедрения их в на
родное хозяйство.

Выдвижение одной и той 
же работы' одновременно на 
Ленинскую и Государствен
ную премию СССР не допу
скается.

По всем вопросам, свя
занным с выдвижением и 
оформлением работ, обра
щаться в Комитет по Ленин
ским и Государственным 
премиям СССР в области 
науки и техники при Совете 
Министров СССР по адресу: 
Москва, К-51, Неглинная 
ул., 29/14, тел. 295-31-04, 
295-09-21.

Заявление
Компартии

ЛОНДОН, 5 июня. 
(ТАСС ). Упразднив монар
хию и провозгласив так на
зываемую республику, ре
жим хунты пытается обма
нуть греческий народ и меж
дународную общественность. 
Хунта спекулирует на демо
кратических чувствах грече
ского народа с тем, чтобы 
помешать объединению ан- 
тидиктаторских сил, говорит
ся в распространенном здесь 
заявлении Политбюро ЦК 
Коммунистической партии 
Греции.

В заявлении подчеркивает
ся, что под видом так назы
ваемых демократических 
преобразований хунта стре
мится пррдлить диктатуру 
самых реакционных кругов 
монополистического капита-

Политбюро 
г  реции

ла. Пользуясь услугами 
иностранных монополий, она 
пытается обеспечить интере
сы американского империа- 
лиз.ма и НАТО в Греции и в 
районе Средиземного моря.

Однако греческий народ, 
указывается в заявлении, 
нельзя обмануть эти.ми ма
неврами военной диктатуры. 
Режим хунты остается та
ким, каким рн был и прежде 
— тер^)ористическим, анти
народным, послушны.м аме
риканцам.

Коммунистическая партия 
Греции призывает коммуни
стов и патриотов, все партии 
и организации вместе бо
роться за прекращение тер
рора. арестов и пыток, за ос
вобождение всех арестован
ных и политических заклю
ченных.

Полет орбитальной станции «Скайлэб»

ГОРОД ШАГАЕТ ЧЕРЕЗ ИРТЫШ

НЬЮ -ЙОРК, 5 июня. 
(ТАСС ). Космонавты а.мери- 
канской космической стан
ции ■«Скайлэб» в последние 
два дня продолжали выпол
нять программу научных ис
следований астрономическо
го и медицинского характе
ра, а также эксперименты по 
исследованию природных 
ресурсов.

С по.мощью специальных 
приборов космонавты
Ч. Конрад, Дж. Кервин и 
П. Вейц изучали полосы 
Земли, простирающиеся от 
севб'рной части штата Кали
форния до южных районов 
Мексики и от северо-запад
ных районов Канады через 
мыс Кеннеди до района Ка- 
рибского моря, а также гор
ные районы штатов Вайо
минг и Монтана. Цель этих 
экспериментов —  обнаруже
ние геологических форма
ций. в которых можно ожи
дать наличия таких полез
ных ископаемых, как нефть, 
уголь и алмазы. Сообщается

также, что ученые на Земле 
высоко оцзнивают проводи
мые космонавтами наблюде
ния Солнца, считая их ■«зна
чительным вкладом в изуче
ние физики Солнца».

На совещании руководите
лей и специалистов НАСА, 
состоявшемся 4 июня в цент
ре космических полетов им. 
Дж. Маршалла (штат Алаба
ма), было принято решение 
разрешить ко.мандиру экипа
жа •«Скайлэба» Ч. Конраду 
совершить 7 июня вЬ1ход в 
открытый космос, чтобы по
пытаться извлечь осколок 
.метеорного экрана, который 
заклинил панель солнечных 
батарей на блоке станции и 
не дает ей развернуться в 
рабочее положение, в ре
зультате чего космонавты 
испытывают недостаток элек
троэнергии и вынуждены 
свертывать программу науч
ных исследований.

По заявлению медиков, со
стояние космонавтов на 1 1 -е 
сутки пребывания на .стан
ции хорошее.

Строительство нового жи
лого массива началось в Ом
ске. На левом берегу Ирты
ша, напротив старого горо
да, вырастут четыре района 
на 460 тысяч жителей. С 
правым берегом новый мас
сив соединит гигантский 
мост.

Ежегодно жилой фонд вто
рого по величине города Си
бири увеличивается на 400 
тысяч квадратных метров. 
Генеральный план развития 
Омска предусматривает обес
печение каждого омича не 
менее чем двенадцатью 
квадратными метрами

жилья, расширение сети 
парков и садов.

Первый микрорайон ново
го Омска на левом берегу 
будет застроен к концу пя
тилетки. А  первые его жите
ли справят новоселье уже 
в эти летние дни.

(Корр. ТАСС ).
Омск.

Инспекционная поездка А. Садата
КАИ Р, 6  июня. (ТАСС ). 

Президент Египта и верхов
ный главнокомандующий 
египетскими вооруженными 
силами Анвар Садат совер
шил инспекционную поездку 
по воински.м подразделени

ям, дислоцированным вдоль 
Суэцкого канала.

Во время встреч с воен
нослужащими президент 
разъяснил им различные по
литические и военные аспек
ты нынешней обстановки.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ БАНГЛАДЕШ

Д АК К А , 5 июня. (ТАСС ). 
Центральный секретариат 
Коммунистической партии 
Бангладеш опубликовал за
явление, в которо.м указы
вается. что в настоящее вре
мя в стране активизирова
лись враждебные силы, кото
рые пытаются развернуть 
широкую антиправительст
венную кампанию. .

Такие группировки, как 
национальная народная пар
тия во главе с Бхашани, на
циональная социалистиче
ская партия, китайская аген
тура и другие эле.менты, ука
зывается далее в заявлении, 
используя временные труд
ности периода восстановле
ния разрушенного недавней 
войной хозяйства, прилагают 
все усилия для ликвидации 
завоеваний народа.

Центральный секретариат 
Коммунистической партии 
Бангладеш в ответ на эти 
происки призывает всех 
коммунистов страны, членов 
правящей партии Народная 
лига, патриотов из Нацио
нальной . народной партии, 
возглавляемой М. Ах.мадом^ 
и других прогрессивных ор
ганизаций объединить свои 
усилия в борьбе за экономи
ческое восстановление стра
ны, против антинациональ
ных и антипатриотических 
сил, а также прокитайской и 
им1)ериалистической агенту
ры.

ления сотрудничества стран 
— членов СЭВ в развитии 
топливно-энергетических от
раслей промышленности, 
атомной Энергетики и дру
гих.

За прошедшие годы мно
гое сделано и, что особенно 
важно, сделано впервые в 
истории международных от
ношений, сказал в :|аключе- 
ние глава советской делега
ции. Социалистические стра
ны— члены СЭВ, идя совер
шенно новыми путями, нако
пили богатый опыт в разви
тии эквномического сотруд
ничества, которое неизмен
но строится на началах рав- 
ноправ'ия, взаимного уваже
ния и доверия, взаимной по
мощи, на принципах соци
алистического интернациона
лизма. Опираясь на такую 
основу сотрудничества, мы, 
несомненно, решим вопросы, 
которые возникают в дея-, 
тельности нашей организа
ции. Жизнь всегда будет 
ставить перед нами все но
вые и новые задачи. Поэтому 
и поиск новых путей для 
дальнейшего развертывания 
плодотворной деятельности 
СЭВ, для совершенст
вования нашего много
стороннего сотрудничест
ва —  это не только есте
ственное состояние, но и 
признак жизнеспособности 
организации, . по.могающей 
всем участвующим в ней 
странам решать задачи 
социалистического и комму
нистического строительства, 
укрепления мощи содруже
ства стран социализма.

На вечернем заседании 
X X V II сессии СЭВ продол
жалось обсуждение вопро
сов, вынесенных в повестку 
дня,

де беседы, прошедшей в сер
дечной, дружеской атмосфе
ре, стороны проинформиро
вали друг друга о положе
нии, актуальных задачах 
профсоюзного движения 
двух стран и обсудили воп
росы международного проф
союзного движения.

Председателю
Президиума
Верховного Совета СССР 
Николаю Викторовичу 
Подгорному

с  большим и глубоким 
волнением я узнал о трагиче
ской катастрофе самолета 
«ТУ-144». на международном 
салоне в Бурже.

От имени французского 
народа и от себя лично вы
ражаю Вам, господин Прези
дент, самые глубокие собо
лезнования. Вся Франция 
скорбит по поводу несчастья, 
постигшего советскую авиа
цию и дружественный народ 
СССР, Я был бы Вам приз
нателен, если бы Вы переда
ли семьям пострадавших мое 
самое искреннее сочувствие.

Жорж ПОМПИДУ,

Президенту Французской 
'Республики господину 
Жоржу Помпиду

Глубоко тронут соболез
нованиями и дружескими 
чувства.ми, которые Вы вы
разили, господин президент, 
в связи с трагической ката
строфой самолета «ТУ-144».

Позвольте выразить от 
имени советского народа и от 
себя лично самое глубокое 
сочувствие по случаю нес
частья, постигшего жителей 
населенного пункта Гуссен- 
виля.

Прошу Вас, господин Пре
зидент, передать наши собо
лезнования семьям погибших 
и искреннее сочувствие всем 
пострадавшим,

н. п о д го р н ы й .

в  С о в е т е  

Министров СССР
Для выяснения обстоя

тельств и причин катастрофы 
самолета «ТУ -144 » близ аэ
родрома Ле Бурже в окрест
ностях Парижа, происшедшей 
3 июня с. г., »Совет Минист- 
ров\СССР назначил прави
тельственную комиссию во 
главе с заместителем Пред
седателя Совета Министров 
Союза ССР Л. В. Смирно
вым,

1т
Единые действия протеста прогрессивных сил ^Гпонии 

против планов правительства добиться пересмотра изби
рательной системы в стране, чтобы таким образом сохра
нить за собой большинство мест в парламенте, закончи
лись успешно. Правительство отказалось от своих пла
нов.

В выступлениях приняли участие представители комму> 
нистической и социалистической партий, Генерального со
вета профсоюзов, Совета связи независимых профсоюзов, 
женских, молодежных и других массовых организаций 
страны.

Н А  СНИМКЕ: демонстранты на улицах Токио.
(Фо'го Джапан Пресс— ТАСС ).

Похоронный звон по АЗПАКу
«Постоянный комитет 

азиатско-тихоокеанского со
вета (А З П А К ) единогласно 
принял решение отложить на 
неопределенное время 8 -е со
вещание министров иност
ранных дел стран АЗП АК, 
которое в соответствии с пер
воначальными планами долж
но было состояться в этом 
году в Бангкоке. Эта мера 
означает фактический рос
пуск этой организации». Те
леграмма такого содержа
ния, переданная корреспон
дентом агентства Киодо 
Цусин, пришла в начале ию
ня из города, где должно бы
ло состояться совещание.

«Над А З П А К  ом разно
сится похоронный звон, —  
писала по этому поводу япон
ская газета «Майнити». —  
Эта явно антикоммунистиче
ская организация стала не
совместимой с новой ситуа
цией в Азии».

Изменение реального со
отношения сил в мире в

пользу социализма, активное 
мирное наступление стран 
социалистического содруже
ства на очаги «горячей» и 
«холодной» войны, провал 
империалистической полити
ки подавления национально- 
освободительных движений 
— таковы постоянно действу
ющие факторы, определяю
щие ныне международную 
обстановку. Именно под вли
янием этих факторов начали 
давать трещину такие воен
ные блоки, как СЕНТО, СЕ- 
АТО, АН ЗЮ К и другие соз
данные империалистами сою
зы в Азии.

Как указывает выходящая 
в Народной Демократической 
Республике Йемен газета 
«14 октября», «азиатские го
сударства все больше убеж
даются в том, что единетвент 
ный путь к обеспечению без
опасности в Азии —  это от
каз от всех империалистиче
ских военных блоков и сою
зов». О справедливости этих

слов свидетельствуют итоги 
состоявшейся недавно в сто
лице Бангладеш Дакке меж
дународной конференции по 
вопросам безопасности и со-' 
трудничества <в Азии. Пред
ставители 26 азиатских госу
дарств заявили на этом фо
руме, что создание системы 
коллективной безопасности в 
Азии, идея которой еще в 
1969 году была выдвинута 
Советским Союзом, способст
вовало бы упрочению мира 
в Азии.

Ушли в прошлое те време
на, когда империалисты мог
ли беспрепятственно прово
дить свою политику «разде
ляй и властвуй». Миролюби
вые силы противопоставляют 
ей перспективу мира и взаи
мовыгодного сотрудничест
ва, политику мирного со
существования различных 
государств, И будущее за 
этими силами.

А . БИРЮ КОВ, 
обозреватель ТАСС.
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Ради чего 
прощать?

Одной из эффективных 
мер усиления борьбы с хуг 
лиганр^БОм закон считает 
возложение, на виновных 
обязанности возместить ма
териальный ущерб, причи
ненный' преступными дейст
виями.

' Если хулиган причинил 
вред здоровью человека, он 
обязан возместить государ
ству деньги, выплаченные 
потерпевшему по больнично
му листу.' Е>сли потерпевший 
находился на излечении в 
стационаре — затраты на 
лечение тоже должен опла
тить виновник.

■ С лиц, наказанных за ху
лиганство, закон требует 
взыскивать причиненный 
ими ■ материальный ущерб не 
только гражданам, но и го
сударственным или общест
венным организациям. По
этому стоимость предметов, 
приведенных хулиганом в 
негодность, расходы на их 
ремонт и восстановление 
должны быть также постав
лены в начет преступнику.

. Профсоюзные органы, ру
ководители предприятий й 
организаций знают это гре- 
ббван^е закона. Однако в 
большинстве случаев о воз
мещении ■ государству затрат 
они не заботятся. В резуль
тате получается, что лица, 
нанесшие гражданал! телес-^ 
H%ie повреждения либо при
чинившие вред государствен- 

'  ному имуществу, не несут 
полной ответственности.

Недорабатывают в этом 
плане и народные суды. Ес
ли выносят приговор по соб
ственной инициативе, как 
правилб, не разрешают воп
роса о,, возмещении матери- 
алвного ущерба: нет, мол, 
гражданского иска. Между 
тем jjeoTBpaTHMOCTb наказа
ний'’должна включать и , не
отвратимость возмещения 
материального ущерба.

Органы прокуратуры об
ласти. защищая интересы 
государства, профсоюзных 
органов и граждан, предъя
вили к виновным иски за ле
чение потерпевиГих в боль
ницах. за выплату пособий 
ПО; временной нетрудоспособ
ности.

Так, Асиновский народный 
Суд осудил А . В. Корнева. 
Он избил женщину. Потер
певшая более месяца лежала 
в больнице, около трех меся
цев не работала. 132 рубля 
выплатил ей профсоюз . по 
больничному листу. На . ле
чение ее в больнице затраче
но 403 рубля. Однако ни ра
бочий комитет профсоюзу 
Асиновского ЛПДК, ни рай
онный финансовый отдел 
иска к виновному о возме
щении ущерба не предъяви
ли. Такой иск был заявлен 
прокурором Асиновского 
района. .

Согласно ст. 16 Указа 
Президиума Верховного Со

вета СССР «О б усилении от
ветственности за хулиганст
во», лечение хулигана или 
другого преступника, постра
давшего от тех, кто пресекал 
преступные действия, произ
водится за его собственный 
счет. К таким лицам проку
роры предъявляют иски. И 
очень важно, чтобы не толь
ко юристы заботились об 
этом. С какой стати государ
ству или профсоюзам нести 
убыток, восстанавливая здо
ровье хулигана?

Немало ЧП на дорогах 
возникает по вине пьяных 
водителей и тех шофёров, 
которые Нарушают правила 
движения,

Решением Асиновского 
народного суда с Асиновской 
«Сельхозтехники» в пользу 
Г. Д. Шишова ежемесячно 
взыскивалось по 104 рубля. 
Шофер этой организации 
И. П. Зайцев, нарушив пра
вила движения, сбил Шишо
ва. По решению народного 
суда «Сельхозтехника» вы
плачивает потерпевшему 
ущерб. Но почему же адми
нистрация не предъявила 
иск к непосредственному 
виновнику происшествия?

Рабочком профсоюза сов
хоза имени 50-лётйя СССР 
целый год выплачивал день
ги попавшему под машину 
человеку. Суд определил, 
что надо взыскать с рабоч
кома и стоимость повреж
денной машины «Запоро
жец». Все это законно. Но 
опять-таки тревожит добро
та профсоюзных руководите
лей. Отчего они к виновно
му водителю Г. П. Василье
ву так добры? Отчего не 
предъявляют ему иск о воз
мещении ущерба?

Суд обязан взыскивать 
ущерб и в том случае, когда 
в, действиях человека нет 
уголовного деяния, но, буду-- 
чн пьяным, он нанес убыток 
государственным и коопера
тивным организациям.

Прокурор Шегарского 
района в интересах колхоза 
имени 50-летия Великого 
Октября предъявил иск к 
В. П. Ольштрему. Тот в не
трезвом состоянии перегонял 
комбайн, не справился с 
управлением и опрокинул 
машину. Ущерб колхозу — 
224 рубля. Народный суд 
заставил выплатить эти 
деньги В. Ольштрема.

Борьба с пьянством и ху
лиганством пойдет успешнее, 
если использовать все сред
ства и меры воздействия, в 
том числе взыскивать мате
риальный ущерб за причи
ненный хулиганами вред. 
Пусть сами, расплачиваясь 
за,.свои «художества»', они 
впредь подумают, прежде 
чем сделать антиобществен
ный шаг.

Н. КО ЛМ АКО ВА,
старший помощник про
курора Томской обла
сти, советник юстиция.'

Приезда академиче<жого 
театра имени Вл. Маяковско
го ждали многие. Но, может 
быть, с самым большим вол
нением— заслуженная арти
стка РСФСВ Тамара Павлов
на Лебедева. Она —  воспи
танница студии этого коллек
тива. Первые ее годы на сце
не прошли в театре имени 
Революций, как прежде на
зывался театр имени 
Вл. Маяковского.

Я  знала Тамару Павловну 
еще в те далекие врёмёна. 
Встречаясь с ней, мы часто 
вспоминаем о студии и теат
ре, потому что в них истоки 
ее пути. Встреча с коллекти
вом здесь, в Томске, для Ле
бедевой — встреча с юно- ' 
стью. И вот мы разговарива
ем с нею после спектакля.

—  Прежде всего о народ
ном артисте СССР А. А. Хано- 
ве... Он был одним из тех, у 
кого мы, студийцы, учились. 
Уже в ту пору он был приз
нанным мастером сцены и по
пулярным артистом кино. Как 
я сейчас думаю, наверное, од
на из отличительных черт 
большого артиста —  это уме
ние всегда оставаться в фор
ме, всегда быть в строю. Я ра
да, что томичи увидят А. А. Ха- 
нова в двух спектаклях. С вол
нением слушала я его выступ
ление от имени тpyппьj^ '’ луч
шие традиции которой '^он во
площает.

— Тамара Павловна, вы, на
верное, встретились и с теми, 
кто вместе с вами начинал сце
ническую деятельность?

—  Да, да, конечно. Порадо
вались и поплакали. С боль
шим удовольствием смотрела

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

ТРИ
я на то, как исполняет роли на 
сцене А. Р. Терехина, ныне За
служенная артистка РСФСР. 
Она играет в спектакле «Ари
стократы» две диаметрально 
противоположные по характе
ру роли— кулачку и трогатель
ную мать инженера Садовско
го. В роли Татуированной —  
3. С. Леберчук, ныне исполни
тельница ряда ведущих ролей. 
А заслуженная артистка 
РСФСР К. В. Пугачева... Она 
поступила в этот театр, когда я 
входила в его труппу. Какая 
острая и точная актриса!

— Тамара Павловна, а ваши 
впечатлетя о спектаклях?

—  Хочется сказать об их
культуре. О ритме, который 
так трудно было сохранить на 
сцене Дворца зрелищ и спор
та и который все-таки был со
хранен. О несомненной удаче 
«дворцового эксперимента» 
театра, который состоялся по 
инициативе томичей. О выра
зительных точках-концовках 
сцен. Не могу не отметить за
мечательное умение владеть 
голосом, широкий диапазон 
голосовых возможностей
большинства маяковцев.

— А какие ваши самые 
сильные впечатления?

—  Пожалуй, это заслужен
ный артист РСФСР А. С. Ла
зарев и народная артистка

РСФСР Е. Н. Козырева.
Думаю, что с Тамарой 

Павловной согласятся все, 
кто. уже бывал на спектак
лях театра. Наверное, люби
телям драматического искус
ства хочется больше узнать 
об этих замечательных арти
стах. И вот я разговариваю с 
Е. Н. Козыревой.

Евгения Николаевна, вы 
как-то сразу стали, что назыг 
вается, известной актрисой. 
Ваш дебют в «Грозе» принад
лежит к одной up театральных 
легенд.

—  Этим я обязана выдаю
щемуся режиссеру Николаю 
Павловичу Охлопкову. Моим 
выпускным спектаклем' в 
ГИТИСе была пьеса Остров
ского «Без вины виноватые». Я 
играла Кручинину. Об этом 
стало известно Николаю Пав
ловичу, он пригласил меня на 
просмотр в театр, и так я ста
ла его актрисой. А ведь: это, 
может быть, самое' главное, 
решающее —  встретиться с 
режиссером, в котором даро
вание, манера работать с акте-. 
рами, его творческая програм
ма близки тебе. Николай Пав
лович всегда ратовал за свет
лое в человеке. Он всегда го
ворил ЛЮ Д Я М ; вы можете и 
должны быть прекрасными. 
Соня, которую я играю в

«Аристократа», ,—  воплоще
ние этих его мыслей.

—  Евгения Николаевна, 
женищны, которых- вы играете, 
всегда наделены сальным ха
рактером?

—  Да, я говорю со сцень! о 
женщинах с трудной судьбой, 
которые до конца и без ком
промиссов борются за свою 
внутреннюю свободу.

— В последние годы вы со. 
четаете свою актерскую дея
тельность с педагогимеской?

—  ̂ Да. Я —  декан Актерско
го факультета ГИТИСа, доцент, 
много времени уделяю буду
щим актерам и получаю от 
этого большое удовлетворе
ние..........
' Во время нашего разгово

ра’ Евгения Николаевна гри
мируется. Она обводит гла
за, потом трогает помадой 
рот. Несколько, движений, 
растрепаны волосы —  и это 
уже Сонька. .Раздается - тре
тий звонок.. Актриса .уходит 
на сцену..А,когда, заканчи
вается спектакль, в зале 
долго гремят аплодисменты. 
Ни один из зрителей не вста
ет,, и тогда к микрофону 
подходит ..А. С,. Лаза^в.

Он вслух мечтает о приез
де в Томск на гастроли всей 
труппы театра.

— Александр Сергеевич, по

чему вы так сказали?
—  Меня взволновал зал, до

брожелательный, чуткий, жаж
дущий искусства.

— В нашем городе вы хоро
шо известны по телевизионным 
спектаклям и фильмам. Рас
скажите о вашем творческом 
пути в театре.

—  Я пришел в него после 
окончания • школы - студии 
МХАТа в 1959-м. С тех пор 
сыграл тридцать ролей: коми
ческих, драматических, лири
ческих й трагедийных. Костю- 
Капитана я сыграл по желанию 
Николая Павловича Охлопкова. 
К сожалению, он не успел уви
деть меня в этой роли.

— О каких работах вы вспо
минаете, как о наиболее значи
тельных?

—  Роль в «Перебежчиках» 
Ариадны и Петра Тур, в «Де
тях Ванюшина» Найденова. 
Сравнительно недавно это —  
Мелузов в «Талэнтах и пок- 
лонникаУ» Островского и Дон 
Кихот в «Человеке из Ламан- 
чи».

—  Вы 'мечтали о роли Дон 
Кихота?

—  Я не думал, что могу ее ■ 
играть. Наш главный режиссер 
народный артист РСФСР А. А. 
Гончаров помог мне создать 
образ.

— В прессе эта ваша работа

оценивается как значительное 
творческое достижение. Сейчас 
к рыцарю печального образа 
обращаются в театре, в кино. 
Скажите, чем:, по'-вашёму, Зтд 
вызвано?

—  Мне кажется, это не. слу
чайно. Дон Кихот не принимает 
недостатки окружающей дей
ствительности. Он верит,., на
деется и сражается за то, чтоб 
она стала лучше.

— Александр Сергеевич, вы 
ведь творчески связаны с теле
видением и кино. В какой, 
новой работе мы увидим , вас 
на экранах?

—  Вскоре состоится гГремье- 
ра двухсерийного фильма 
«Князь Мстислав Удалой» по 
пьесе И. Прута. Я играю ко
мандира бронепоезда. Через- 
две недели приступаю на сту
дии «Молдовафильм» к съем- 
калА ленты о восстании молда
ван против владычества ту
рок. Буду играть Петра Перво- , 
го —  молодого, тридцатилет- 
него. Сами понимаете, какая 
это трудная задача после бли
стательного воплощения этого 
образа Н. Симоновым...

Спектакли артистов ака- 
дёмического театра имени 
Вл. Маяковского продолжа
ются. Продолжается встреча
с  б о л ь ш и м  ИСКУССТВОМ.. .

С. САПОЖ НИКОВА.

г

Сегодня по области 
дается облачная с проясне
ниями погода, днем слабый 
дождь, ветер переменный, 
5 — 9: метров в секунду, тем
пература днем 11— 15 гра
дусов тепла.

В Томске —  облачная с 
прояснениями погода, сла
бый дождь, ветер перемен
ный; 5— 9 метров в секунду,

ПОГОДА
ожи- температура днем 12— 14 

градусов тепла.
8— 9 июня, по области —  

местами слабый дождь, ве
тер западный, 5— 9 метров 
в секунду, температура но
чью 4 — 8, днем 13— 17 гра
дусов тепла, в начале перио
да по восточным районам на 
почве заморозки.

:

ЭСТОНСКАЯ ССР. Недавно в курортном городе Пярну.^ 
состоялось бракосочетание работницы Пярнусской меж
колхозной строительной конторы Лийви Арукасе и рабох- 
ннка Пярнусского управления торговли Пеэтера Велма.

Оба они отличные стрелки из лука. Лнйви — мастер 
спорта, Пеэтёр —  кандидат в мастера спорта. На свадеб
ной. деремоннн им пришлось продемонстрировать свое ис
кусство н таким оригинальным способом определить гла
ву семьи.

Н А  СНИМКЕ: меткость демонстрирует Лийви Арукасе.
Фото А. Рандмера. (Фотохроника ТАСС ).
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ВСЛЕД ЗА  ЛИДЕРОМ
футбольная команда «Том- 

лес», выступая в последнем 
матче дальневосточного тур
не в Петропавловске-на-Кам- 
чатке, выиграла встречу ’ у 
местного «Вулкана» со сче
том 1 : 0  й таким образом на
брала в четырех матчах два 
очка, Каю йзяестнб,'-тбМйчн'С' 
одинаковым счетом 1 : 1  све
ли матчи вничью с нынеш
ним лидером зоны —  «Саха
лином» й хабаровским СКА. 
Правда, обе встречи были 
проиграны по пенальти, яЬ 
томлесовцы могут утешать

, себя мыслью, что , отобрали 
по очку, у очень серьезных 

■соперников.
Уверенный старт нашей 

команды и неудачное вы- 
■ ступленне в первых матчах 

сезона таких сильных кол
лективов, как омский «Ир- 

> тБпц»,‘ .барнаулвское-' «Дина
мо», красноярский «Автомо
билист», позволили томичам 
даже после тяжелой поездки 
почти сохранить свои пози
ции в «Табеле о рангах». 
Они пока идут вслед за лиде
ром —  командой «Сахалин».

КУБОК СССР ПО ФУТБОЛУ
Матчи 1/8 финала., розы- 

грьппа кубка страны по фут
болу, состоявшиеся 5 июня, 
принесли такие результаты: 
«Кайрат» (Алма-Ата)— «Д и
намо» (Киев) —̂ 1:1, «Дина
мо» (MifflCK) —  «Днепр» 
(Днепропетровск) —  2:0,
«Спартак» (Москва) —  «Д и 
намо» (Тбилиси) —  2:1, 
«НефТИИ» (Баку) —  <Ара- 
рат». (Ереван) —  0:1, «З а 

ря» (Ворошиловград) —  
«Ш ахтер» (Донецк) —  2:0, 
«Зенит» (Ленинград)—  «Д и
намо» (Москва) —  1:1. Ра
нее состоялась встреча меж
ду карагандинским «Ш ахте
ром» и одесским «Черномор
цем» —  0 :2 .

Ответные матчи этого эта
па пройдут в конце июня.

(ТАСС ).

В П Е Р Е Д  И - Л А Р С Е Н
ЛЕН И Н ГРАД , 5 июня. 

(ТАСС). После третьего ту
ра в межзональном шахмат
ном турнире на первенство 
мира датчанин Ларсен стал 
единоличным лидером, побе
див чехословацкого гросс
мейстера Смейкала, У  Лар
сена три Ьчка после трех 
партий.

. Встреча Корчного, кото- 
рйй тайнее не'имёёт пораже
ний, с Таймановым отложе
на, как и .партия Куэллар 
(Колумбия) —  Глигорич 
(Югославия).^

.. Из со.ветских шах.матистов 
лиш ь. Карпову . удалось се
годня записать в свой актив 
победное очко пос.те поедин
ка с Тукмаковым.
> Эке.^чемпион . мира Таль 

признал себя побежденным 
во -встрече с международным 
мастером с Кубы Эстевасом.

Радулов (Болгария) про
играл Бирну (С Ш А ).

Встречи Рукавина (Ю го
славия) — ^Ульм ан (ГД Р ), 
Хюбнер (Ф Р Г ) — Кузьмин и 
Торре (Филиппины) --- Кин- 
терос (Аргентина) закончи
лись вничью.

ш оворец зрелиш
Ш  и  СПОРТА
Московский акад1емический 

театр имени Вл. Маяковского.
7 июня — «Медея» (трагедия 

в 3-х действиях) — 19-30,

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Любовь и смерть» — 8:40.

10- 30, 12. 13-40. 15-20, 17,
18-40, 20-20, 32. «Дело, Церник* 
—8-35, 10-30. 12-25, 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05, 22. Зал кинохрони
ки — «Чемпионат мира и..,Ев- 
ропы по хоккею. Прага-72», 
«Хоккей против, хоккея», «424 
часа над планетой» — 9. 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25. 15-30,
10-35, 17-40, 18-45, 19-50, 20-55, 
22.

«ОКТЯБРЬ»
«Любовь и смерть» — 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Дело Церник»
— 9, 12-25, 14-20, 16-15,18-10,
20-05, 22. Для детей— «Спасен
ное имя» —  10-55.

имени И. ЧЕРНЫХ-
«Право на прыжок» — 8-50, 

10-45, 12-40, 14-35, 16-30, 18-25, 
20-20. 22-15. «Дело Церник» — 
8-40, 12-30,. 14-25. 16-20, 18-15,
19- 40, 21-35. Для детей — «За
сада» — 10-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Приданое княжны Ралу» — 

18. 20. 22.
«ПИОНЕР»

«Армия Трясогузки снова в
бою»— 8-40, 10-15, 11-50, 13-25, 
15. «Седьмая пуля» — 16-35, 
18-20, 20-05, 21-45.

«СИБИРЯК»
«Большая прогулка» (две се

рии) — 11. 13-30, 16. 18-30. 21. 
Для детей — «Крот и телевит 
зор» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО  

ЗАВОДА
«Двери ЗАГСа открыты» —

18-30, 21.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Слуги дьявола на чертовой 
мельнице» — 17-20, 19, 21.

КИ Н О ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО С А Д А

«Огненные версты »'— 9.
К И Н О ТЕАТР 

«Б ЕЛО Е  О ЗЕРО»
«Дело Ml 306»-^14. 16, 18, 20,

22.
КЛУБ

Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
«Дон Жуан в Таллине» — 17,

19. 21.

ЧЕТВЕРГ, 7 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

16.40. «Жизнь Леонардо да 
Винчи». Художественный
фильм. 1-я серия. (Италия).

ТОМСК
18.00. «В  лесном цехе обла

сти». 18.15. Новости.
МОСКВА

’ 18.30. Чемпионат Европы по
бОксу. Передача из Белграда 
(в записи). 19.15. «Трое из 
«К...». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм. 4-я, 5-я, 6-я серии. 
20.40. «Сельская страда». 21.00. 
Камерный концерт. 21.40. Лите
ратурные встречи. С. Маршак. 
22.25. «Время». Информацион
ная . программа. 22.55—02.30. 
Открытие второго Международ
ного конкурса балета в Моск
ве.. Трансляция из Государст
венного академического Боль
шого театра СССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. «Человек и закон». 
«Новые правила дорожного 
движения. Техническое состоя
ние и оборудование транспорт
ных средств». 20.15. Вечер до
кументального вино. 21.55—  
23.10. «Разведчики». Художест
венный фильм. (Киностудия 
им. Довженко, 1969 г.)

ЧЕТВЕРГ, 7 июня
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
9,15. По страницам газет «Кра

сное-знамя» и «Молодой лени
нец». 9.25. Песни С. Туликова. 
9.45. Новое в технике дерево
обработки». Выступление тех
нолога «Томлеспрома». В. С. 
Родина. 19.15. Радиовечер для 
лесозаготовителей. «Позиции не 
сдадим» — рассказ о бригаде 
Ш. Хайрулина из Комсомоль
ского леспромхоза. «Сплав 
идет»— репортаж. «Обязатель
ства и трудовая дисциплина»— 
выступление бригадира Аси
новского ЛПХ И. Маслина. Му
зыкальная страница. 19.50. По
следние известия.

, Ресторану .«Сибирь» тре
буются: повара Ш , IV, V  и 
V I разрядов, официанты, 
ученики официантов, посуд
ницы, рабочие-грузчики, 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 91, к директору. 
Телефон №  2-57-66.

Том'Ское управление ,Глав- 
нефтеснаба РС Ф С Р доводит 
до сведения потребителей 
нефтепродуктов, что заявки 
на 1974 год будут прини
маться до 15 июня 1973 го
да. За справками и формами 
обращаться по адресу: 
634(303, Томск, ул. Пушки
на, 30.

Томскому областному
производственному объеди
нению мясной^ромышленно- 
сти срочно требуется вете
ринарный врач для работы 
на Бакчарском мясокомбина
те. Оклад —  112 рублей, 
северная надбавка через год 
работы —  1 0  процентов. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Свердлова, 1.

ТОМСКОЕ П РО Ф ТЕХУЧИ ЛИ Щ Е №  27
Училище готовит квалифицированных рабочих-строи- 

телей, которые будут заняты преимущественно на строи
тельстве академгородка к нефтепромышленного комплек
са в Нелюбине! .

Н А  3 ГОДА ОБУЧЕНИЯ принимаются желающие 
учиться по специальностям: маляр; газоэлектросварищк; 
слесарь по ремонту автомобилей, тракторов, строи
тельных машин и механизмов; слесарь по монтажу систем 
отопления и водоснабжения; электромонтажник.

Н А  1 ГОД ОБУЧЕНИЯ—  по специальностям; камен
щик, столяр-станочник.

Принимаются лица, имеющие законченное восьмилет
нее образование, не моложе 15 лет. Учащиеся с 3-летним 
обучением по окончаний училища получают диплом. На 
выпускников средних профтехучилищ распространяется 
порядок поступления в высшие. учебные заведения, уста
новленный для выпускников средних специальных учеб
ных заведений (техникумов).

Училище располагает благоустроенным общежитием, 
актовым и спортивным залами. Учащиеся обеспечиваются 
обмундированием и трехразовым питанием.

поступающим необходимо представить следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о рождении, справку 
с места жительства, свидетельство об образовании, фото
графии З х 4 и 4 х 6 с м  — по 6  штук. К заявлению прило
жить автобиографию и характеристику с места работы 
йли учебы. Документы сдавать в приемную комиссию лич
но до 15 августа. Занятия начнутся 1 сентября.

Hafli -адрес: 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а. Проезд 
автобусами № №  1, 18, 40 до остановки «А Р З » .

ОСТОРОЖНО: К А Б Е Л Ь  СВЯЗЩ
Руководители строительных организаций, жилищно-эк

сплуатационных контор!
В пределах охранных зон и просек без пись.менного со

гласия руководителей предприятий (организаций), в ве
дении которых находятся линии связи и радиофикации, 
запрещается:

вести всякого рода строительные,, Монтажные, взрыв
ные и земляные работы на глубине более 0,3 м, а также 
планировку-грунта-при помощи бульдозеров и экскава
торов;

производить геологосъемочные, поисковые, геодезиче
ские и другие изыскательские работы, связанные с уст
ройством скважин, шурфов и взятием проб грунта;

Сажать деревья, складывать, материалы;
устраивать стоянки автотранспорта.

. Помните, что все земляные работы можно производить 
только с разрешения райисполкома й при согласовании с 
городской телефонной станцией.

До начала работ обязательно вызовите представителя 
кабельной- службы-. .

Товарищи прорабы, мастера, экскаваторщики, бульдо
зеристы и машянисть! землеройных машин!- Не забывайте, 
что В охранных зонах кабельных линий связи запрещается 
вести земляные рйботы механиэированным способом, так 
как это может привести к повреждению телефонной кана
лизации й кабеля. Кроме того, это опасно-для жиз1ш —г 
кабели связи находятся под высоким напряжением.

Соблюдайте требоваиия «Правил охраны линий-связи» 
и «Условий производства работ-в пределах охранных зон 
и просек на трассах линий скязн и радиофикации».

Томская ГТС.

Торг «Гастроном» пригла- 
• щает на работу, экбйомиста, 
старшего бухгалтера на са
мостоятельный баланс, -.сгар- 
пшх кассиров, за!зедующях и 
заместителей заведующих 
отделами в магазинах, про
давцов, приемн^бв стекло
посуды, корзнившц, рабочих 
и уборщиц. На работу в 
мелкой рознице приглаша
ются пенсионеры с сохраяе- 
нием пенсий. -

Оплата труда повремеяно- 
премиальнйя.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пл. Револю- 

, ции, 2 , отдел кадров, теле-; 
фон №  2-40-21,

Томскому городскому ра
диоузлу на постоянную ра
боту требуются: кладовщик, 
монтеры связи, радиотехни
ки на станцию.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Источная, 36, те
лефон №  2-40-07.

Коллектив Томской ком
плексной геологоразведоч
ной экспедиции выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику тематической 
партия-.Волкову Б. М. по по
воду безвременяой кончины 
его жены

ВОЛКОВОЙ
: Валентины - Борисовны;

Соперник определится 5 августа
Соперник сборной СССР 

по футболу в борьбе за пу
тевку на чемпионат мира 
должен определиться 5 авгу
ста. В этот день в Монтеви
део, как сообщил корреспон! 
дейту ТАСС  генеральный 
секретарь Ф И Ф А  Хельмут 
Казер, встретятся в дополни
тельном матче' участники 
третьей южноамериканской 
отборочной группы сборные

Перу; и Чили. Победителю 
предстоят'две встречи ' с на
шими футболистами осенЬю 
этого года. '.

Но что будет, если сбор; 
ные Перу и Чили сыграют 
вничью? В этом случае будет 
назначено дополнительное 
время, а если и'оно не отра
зит преимущества одной 
иё команд, соперники' обме
няются сериями пенальти. ‘ 

(ТАСС ).

Секреты Альфа Рамсея
Спортивная обществен

ность Британии с нескрываем 
мым интересо-м ожидает на
значенную на 1 0  июня в 
Лужниках встречу между 
сборными футбольными 
командами Англии и Совет
ского^ Союза. Из шести мат
чей, сыгранных , этими 
командами после 1958 года, 
английские спортсмены два 
выиграли, три свели вничью 
и один проиграли. Общее со
отношение забитых и пропу
щенных мячей 1 2 : 6  в их 
пользу.

Из английской сборной, 
которая в 1967 году -играла 
на 'Уэмбли против наших 
футболистов ( 2 :2 ), сейчас ос
талось четверо— Мур, Болл, 
Питерс и Саммерби.

Английские спортивные 
обозреватели отмечают, что 
процесс омоложения игроков 
в советской сборной происхо
дит более быстрыми темца^ 
ми. Участником той встречи 
был лишь Хурцилава.- ■

В Англии существуют со
вершенно противоположные 
мнения о нынешней сборной 
страны.

Одни спортивные обозре
ватели считают’, что она зна
чительно уступает команде, 
ставшей в 1966 году победи
телем мирового чемпионата. ■

Другие специалисты ут
верждают, что английский 
футбол продолжает оставать
ся на самом высоком миро
вом уровне и что сборная 
Англии является сильнейшей 
на континент.е, несмотря на, 
ряд неудач.

Футб(»г1ьная лига Англии, 
на прошлой неделе приняла 
решение о том, что со следу
ющего года первую и вторую 
лиги будут покидать не две, 
а три команды, занявшие по
следние места. Это —  пер
вое после 1898 года измене
ние порядка перехода 
команд , в двух высших 
футбольных лигах Англии,

' Принято также решение 
отменить с будущего. ■ то да 
допбляительное врёмя в фи
нальных играх на кубок 
футбольной ассоциации. Это 
сделано, как объявлено, по 
просьбам игроков, для кото
рых дополнительное ' время 
является чрезмерно тяжелой 
нагрузкой.

Однако спортивные ком
ментаторы ' высказывают 
мнение, что в основе этого 
решения лежит' погоня • за 
прибылью, которую дают 
повторные кубковые матчи.

...Но что говорит тренер 
сборной Англии?

Альф  Рамсей воздержи
вается Рт высказываний, не 
хочет объявлять и игроков, 
которые выйдут на 'Поле про

тив сборных Польши ( 6  ию
ня) и Советского Союза.

В местных спортивных 
кругах существует мнение, 
что в Катовицах и М'оскве 
будут играть вратарь Ш ил
тон («Лейстер сити»), за
щитники Стори («А рсенал»), 
Макфарланд («Дерби каун- 
тИ»1 Мур («Вест ХЭМ юнай
тед»), Хьюз («Ливерпуль»), 
полузащитники Белл («М ан
честер сити»), Болл («А р се 
нал»), Питерс («Тоттенхэм 
хотспурс»), нападающке 
Ченнон («Саутхэмп'тРН»),
Чиверс («Тоттенхэм'’ хотс
пурс») и Кларк («Лидс юнай
тед»-). •

Други.мй наиболее вероят
ными кандидатами называют 
Мэйдли и Хантера из «Лидс 
юнайтед». ' ' •

Мало что прояснила . в 
этом плане и моя встреча с 
секретаре.м футбольной ас
социации Дениео-м Феллоу- 
зо.м. Он полагает, что ан
глийская сборная -вероятнее 
всего изберет в Москве схе
му «4  плюс 3 плюс 3 » и бу
дет атаковать. ■

И’ Феллоуз, и другие руко
водители ассоциации полага
ют, что 'Победу в Лужниках 
одержат англичане.

Однако футболисты сбор
ной Англии, добавил Ф ел
лоуз, только что закЬнчй.тн 
продолжительный Внутрек- 
ний сезон. 'Кроме 'того, в пйс- 
леднее время они участвова
ли во • многих . . международ
ных турнирах, товарищеских 
встречах, и поэтому многие 
из них устали."

Большинство спортивных 
комментаторов ангдииских 
•газет считают, что игра про
тив сборной Советского Сою
за, вдохновленной пооедами 
над командами Ирландии ; :и 

.Франции, будет тяжелой-для 
футболистов Англии. И. все 
же, считают они, победу с 
небольшим ■ преимуществом 
одержат гости.

...3 июня английские фут
болисты провел» п-оследнюю 
-перед отъездом -трен'и'ровку 
на стадионе 'Уэмбли. ..На . нее 
не были допущены-журнали- 
сты. ..

Из столь необычной для 
Рамсея секретности спортив
ные комментаторы делают 
вывод, что он придает огром
ную важность предстоящему 
матчу в Катовицах. .

6  июня сборная- Анг.чиИ; в 
отборочном матче за путе'вку 
на чемпионате мира . ветре- - 
чается .в Катовицах со сбор
ной Польши. А  .затем -г-.--,то
варищеский матч в 'Лужки-
КЗХ '

в. ОСИПОВ,' 
корр. TACG-.

Лондон.- . . !-

8  нюня, ,в 1 1  часов дня, в 
Доме политического просве
щения ’ (ул. Карла Маркса, 
14) состоится консультация 
для лекторов-международяи- 
ков и политинформаторов.

Выступает трварнщ Чудо
деев Ю.- М. (г. Мск)ква), ,

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

Приглашаются ■ п'ре-подаба- 
т.ели. . общественных . наук 
вузов, техникумов -и школ;
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